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Ana Guarinos, presidenta
de la Diputación Provincial
de Guadalajara, ya ha perfi-
lado el equipo que la acom-
pañará durante estos cuatro
años de mandato donde, un
calendario de pagos para los
proveedores, junto con la
austeridad y el sentido
común a la hora de dinami-
zar económica y socialmen-
te la provincia de
Guadalajara serán sus má-
ximas.

La nueva presidenta de la Diputación ya ha
nombrado a su equipo de trabajo

El ICO ayuda a los 
consistorios con sus deudas

El ICO ha sacado una línea
de ayudas dirigidas a los
ayuntamientos para que

estos puedan pagar a sus
proveedores, para ello, los
consistorios deben solicitar,

antes del 1 de diciembre de
2011 estas ayudas, previo
paso por el pleno, las factu-

Los empresarios deberán asegurarse que sus
facturas están en la lista a presentar al ICO

La ilusión de una
provincia se ve en el fútbol

El Club Deportivo Guadalajara ha ascendido a Segunda

División y la ilusión de su presidente, jugadores y cuerpo

técnico la han trasladado a una provincia que, a partir de

ahora, estará situada y será ubicada por muchos, dentro

del mapa de España. 

Una gran oportunidad económica y social para mostrar al

mundo las grandezas de la provincia de Guadalajara. Una

oportunidad, que sobre todo el turismo, no debe dejar es-

capar.

La diputación, la 
columna vertebral 
de la provincia
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ras que con este dinero li-
quidarían.
Al mismo tiempo, los em-
presarios afectados por
estas deudas, deben solici-
tar un certificado del secre-
tario municipal como que la
obra está ejecutada, total o
parcialmente, con anterio-
ridad a 30 de abril de 2011,
y asegurarse que su factura
está dentro de la lista que el
ayuntamiento de su locali-

dad debe facilitar al ICO
para hacer efectiva dicha
ayuda.
Desde CEOE-CEPYME
Guadalajara se insta a los
ayuntamiento que soliciten
esta línea de financiación
cuanto antes para paliar los
efectos de las deudas en los
empresarios y que así estos
no se vean obligados, en
muchos casos, a cerrar sus
negocios.
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Opinión

l Instituto de Crédito Oficial (ICO) ha sacado una línea de
créditos destinada a los ayuntamientos para que estos pa-
guen a sus proveedores, al menos, parte de la deuda que
tienen con ellos. 
En este momento, los ayuntamientos tienen la capacidad

de solicitar los préstamos ICO para pagar deudas de proveedores, ex-
clusivamente. Para ello, lo único que tienen que hacer es solicitarlo.
Hay un límite en la cantidad que está ligada a los impuestos estatales
que se les abonan a los consistorios, pero hasta este límite, desde
CEOE-CEPYME Guadalajara, se pide a todos los ayuntamientos de
la provincia de Guadalajara que tramiten, de forma urgente, esta soli-
citud, sin olvidar que para poder hacerlo previamente tiene que pasar
por el pleno. Antes de esto, los ayuntamientos tendrán que relacionar
todas las deudas que tienen pendientes de pago a los empresarios.
Mientras, los empresarios deben acudir al ayuntamiento que les deba
dinero para que sus facturas estén en la relación que éstos elaboren y
que tienen que enviar al ICO y así poder cobrarlas.
Si los ayuntamientos no lo piden, evidentemente, no tendrán excusas
de porqué no se paga a los proveedores. En este sentido, desde la
Confederación de empresarios de Guadalajara se va a estar muy aten-
to a que estas solicitudes se produzcan. Mientras que los empresarios
tendrán que hacer la presión necesaria para que se ejecute y, de forma
rápida, además de confirmar que su factura no pagada está en la rela-
ción de su consistorio.
Si el ayuntamiento no solicita esta ayuda y la factura del empresario no
está en esta relación, el empresario no va a cobrar esta deuda con cargo
a este dinero que va a poner el ICO a disposición de los ayuntamientos
para que paguen, directamente, a proveedores.
El procedimiento a seguir para que se le sea concedido el crédito es
muy sencillo, el consistorio solicita al ICO el préstamo necesario en
función de sus necesidades, que se puede hacer también a través de
Internet. En esta solicitud se tiene que adjuntar la relación de las factu-
ras que va a pagar contra ese aporte financiero del ICO. Éste liberará el
dinero para la entidad financiera con la que tenga el ayuntamiento con-
certados sus pagos y ya será la entidad financiera la que directamente
pague al empresario.
El procedimiento elaborado por el ICO es sencillo, accesible y rápido,
por lo que no habrá excusas, de ningún tipo que justifiquen que algún
ayuntamiento haga esta petición, sobre todo si debe dinero a provee-
dores.
Por este motivo, desde CEOE-CEPYME Guadalajara se insta, a
todos los alcaldes de la provincia de Guadalajara, que soliciten estos
créditos, porque las necesidades de financiación de las empresas es as-
fixiante y, en muchos casos, ha provocado el cierre de empresas, por fi-
nanciar, con sus recursos, a través de los servicios y obras realizadas, a
los ayuntamientos. Y esto ya no puede seguir así.

Todos a los ayuntamientos a
pedir el pago de sus deudas

E
Qué más pode-
mos esperar?,
¿hasta cuándo va
a durar esto?,
¿tendré que cerrar

el negocio como los otros?, ¿lle-
gará algún día la financiación?,
¿se impondrá la austeridad en la
Administración como la he
hecho en mi empresa y en mi
casa?, ¿por qué los funcionarios
tienen que cobrar sus nominas
del mes antes que yo las facturas
de hace más de un año?
Estas son algunas de las pregun-
tas que todos los empresarios se
hacen cada día, pero sólo, son al-
gunas.
¿Y el resto de preguntas? Las
que se hace toda España:
“Castilla la Mancha: 2.600 millo-
nes en facturas pendientes de
pago. Presidenta Castilla la
Mancha”. “25% de fraude en el
paro con una muestra de
285.000 parados, Ministro de
Trabajo.” “30% de absentismo
fraudulento” datos de CEOE.
“Si se adelantaran las elecciones,
el coste de la deuda bajaría 100
puntos básicos” Catedrático de
Economía. “Los empresarios
dicen que la economía mejoraría
si se adelantasen las elecciones”.
Encuesta. “El Campus de
Guadalajara debe esperar” Junta
de CLM a la Universidad de
Alcalá.
Y los empresarios, sin cobrar,
muchos de ellos han tenido que
echar el cierre, arruinarse, despe-
dir a los trabajadores y buscar so-
luciones para continuar su vida y,
como no, pagar las deudas.
Hacienda, de compensar los
pagos con las facturas pendien-
tes de las administraciones, ni
oírlo. De pagar el IVA cuando
cobran efectivamente las factu-
ras, no cuando las emitan,
menos todavía

Es decir, las empresas, con el
impago de las administraciones,
las están financiando, a costa de
su supervivencia, y a Hacienda
también. Y el Estado y las
Autonomías, emitiendo deuda,
compiten por la poca financia-
ción de los Bancos para las em-
presas, y así no llega a ellas, de
ninguna de las maneras.

Cinco millones de parados.
Y mientras el ministro Jáuregui
dice que de adelantar las eleccio-
nes nada de nada. 
Bien, pues y ¿qué más podemos
esperar?
Son diversos los escenarios que
se abren para el inicio del próxi-
mo curso, donde las elecciones,
sean anticipadas o en marzo del
próximo año, tendrá su gran im-
portancia en el discurrir de los
acontecimientos.
La crisis de Grecia continuará y,
con ella, la presión sobre la
deuda y la prima de riesgo, los
tipos de interés subirán, la duda
es cuanto, pero subirán lo que
para una economía tan hiperen-
deuda como la nuestra, será un
incremento del lastre de forma
dramática.
Las familias, con las hipotecas,
tendrán que hacer esfuerzos su-
plementarios porque el euribor
subirá también.
Con estas perspectivas, el con-
sumo seguirá bajo mínimos.
La economía, a la que el
Gobierno prevé subidas que

sólo se la creen ellos,  por aque-
llo del optimismo a ultranza ale-
jado de la realidad, cerrará el
ejercicio de 2010 notablemente
por debajo de lo estimado, y en
el 2012 las estimaciones son a la
baja sobre lo anunciado por el
Ejecutivo.
Las dificultades de financiación
para las empresas continuarán,
los bancos necesitan más tiem-
po para recuperarse y no están
por prestar lo poco que tienen
de liquidez, si no en pagar lo que
ellos deben.
De las administraciones públi-
cas y sus deudas, mejor no ha-
blamos, porque entre lo que
dicen, lo que sabemos y lo que
ahora, con los cambios de
Gobierno va apareciendo, las
preguntas surgen espontáneas,
PERO ¿QUÉ HAN HECHO?
Y AHORA ¿CUÁNDO CO-
BRAREMOS? ¿Y NO PASA
NADA?
La conclusión es obvia  NO
HAY DERECHO, NO HAY
EXCUSA, NO HAY ARGU-
MENTO POSIBLE.
¿Cuántas empresas han cerrado,
cuántos empresarios se han
visto abocados a la nada, cuan-
tos trabajadores están en el paro
y no pasa nada?, ¿qué más tiene
que ocurrir?
En fin, dejemos puntos suspen-
sivos…, que cada uno los relle-
ne con sus propias palabras,
porque hay momentos en el que
estas se acaban.

¿
¿Y QUÉ MÁS?

Pinceladas
vRubalcaba: “Sé como se
soluciona el paro”
Rubalcaba: “los bancos
deben ayudar a crear
empleo”
Barreda: “Las facturas
pendientes de pago son
578 millones de euros”
Zapatero: “La zona euro
no va a dejar caer a
Grecia”
Zapatero: “Estamos en la
ultima curva de la crisis”
Toxo: “La imagen de los

sindicatos ha empeorado”
Estos son algunos titula-
res de las últimas sema-
nas, se explican solos,
porque no hay palabras.
Alguien dijo hace mucho
“el hombre es dueño de
sus silencios y esclavo de
sus palabras”.

vA algunos su afán de
un titular, o el fallo de
sus asesores, les hace
abrir la boca, cuando lo

mejor es tenerla cerra-
da, porque además de no
entrar moscas, no dirían
estas perlas.

vQue Rubalcaba se lo
explique a los cinco millo-
nes de parados, por que
siendo Ministro,
Vicepresidente del
Gobierno, no puso en
práctica sus ideas. ¿Se
imaginan?, ¿le podemos
creer?

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía de Guadalajara. 1/7/2011.



3Economía

coyuntura

sas soluciones por parte de
la Junta de Comunidades,
todavía, la provincia de
Guadalajara, tiene numero-
sos puntos de sombra a los
cuáles no se puede acceder,
en unas condiciones razo-
nablemente válidas a
Internet y, por ello, desde
CEOE-CEPYME
Guadalajara se ha estado
buscando soluciones que
permitieran que las empre-
sas, sobre todo pensando
en la zona de la Sierra Norte
o el Alto Tajo, entre otros
puntos de la provincia,
donde la ubicación de esta-
blecimientos de ámbito tu-
rístico, requieren de una ca-
pacidad de comunicación
que hasta ahora no consi-
guen o que su calidad, por la
velocidad de la misma, es
tan insuficiente que no per-
mite disponer de esta herra-
mienta tan necesaria en la
actualidad.
A través de este sistema de
comunicación vía satélite,
que ya se probó en su mo-
mento, pero que los avan-
ces tecnológicos permiten
ahora una conexión con
mayores garantías, se puede
acceder, en unas condicio-
nes muy baratas, de merca-

ADSL a 2 megas por vía 
satélite con la instalación gratis
Firmado un convenio de colaboración firmado entre 
CEOE-CEPYME Guadalajara y la empresa Quantis por el 
que la antena, el equipo y su instalación será gratuita

 E. de G. / Guadalajara

CEOE-CEPYME
Guadalajara ha firmado un
convenio de colaboración
con la empresa Quantis con
el objetivo de hacer llegar el
ADSL a las zonas de la pro-
vincia de Guadalajara que
ahora no disponen de este
servicio o su velocidad es
baja.
Con este convenio, se podrá
acceder a Internet a una ve-
locidad de, al menos, uno o
dos megas a través de satéli-
te, donde los costes de los
equipos satélite y la instala-
ción de los mismos serán
gratuitos para aquellos que
lo soliciten de forma inme-
diata, puesto que esta ofer-
ta, que se hace por medio de
un convenio que esta em-
presa tiene con el ministerio
de Industria, Turismo y
Comercio a través del Plan
Avanza Infraestructuras, es
limitada.
El Comité de Dirección de
CEOE-CEPYME
Guadalajara, dentro de su
línea estratégica de trabajo
en el ámbito de las nuevas
tecnologías, ha establecido
como criterio prioritario,
que todas las empresas ten-
gan accesibilidad a los siste-
mas informáticos y de co-
municaciones en las mejo-
res fórmulas posibles, pues
es uno de los elementos im-
prescindibles para el desa-
rrollo de las empresas en un
mundo donde, Internet, se
ha convertido en una de las
herramientas más podero-
sas de comunicación y, por
ello, también de comerciali-
zación en el mundo empre-
sarial. 
Después de muchos años y
de la búsqueda de numero-

Será para los 
primeros que lo
soliciten, pues el
número de 
equipos es muy
reducido

do, a una ADSL entre uno y
dos megas con unos costes
desde 25 euros/mes para
velocidades de 1 Mbps, pu-
diendo contratarse otras ta-
rifas de hasta 8 Mbps de ve-
locidad máxima y, donde, se
ha conseguido, en virtud del
convenio firmado entre la
empresa Quantis y CEOE-
CEPYME Guadalajara,
que la instalación y el equi-
po de satélite, valorado en
más de 600 euros, sea gra-
tuito para todos aquellos
empresarios ubicados en
zonas con difícil cobertura
de banda ancha de Internet.
Debido al coste de los equi-
pos y las ventajas competi-
tivas que este sistema ofre-

ce a las empresas, hay un
número limitado de equi-
pos, 3.000 para toda
España, por lo que se darán
según el orden de solicitud
hasta terminar con los equi-
pos destinados para la pro-
vincia de Guadalajara. De
este modo, todos los em-
presarios interesados en la
adquisición de esta línea de
ADSL pueden ponerse en
contacto con CEOE-
CEPYME Guadalajara en
sus oficinas, situadas en la
calle Molina de Aragón, 3
de la capital alcarreña, a tra-
vés del teléfono 949-21-21-
00 o por medio del correo
electrónico info@ceoegua-
dalajara.es

El número de equipos es limitado y se dará a los primeros que lo soliciten./ Marta Sanz

 E. de G. / Guadalajara

El IPC bajó en Castilla-La
Mancha en el mes de junio
dos décimas en relación al
mes anterior y la tasa intera-
nual ha descendido al 3,6%,
en mayo era del 4%, según ha
informó el INE.
A nivel nacional, el IPC bajó
una décima en junio en rela-
ción al mes anterior y la tasa
interanual cayó hasta el 3,2%,
debido a la bajada de los pre-
cios de las bebidas alcohóli-
cas y el tabaco y de los alimen-
tos y bebidas no alcohólicas.
Por grupos, los más inflacio-
nistas en Castilla-La Mancha
durante el pasado mes han
sido el de menaje, hoteles,
cafés y restaurantes y otros,
que han subido tres décimas,
seguidos de del grupo ocio y
cultura, cuyos precios se han
incrementado en un 0,2%.
Mientras, medicina, ense-
ñanza y alimentos y bebidas
no alcohólicas se han mante-
nido invariables en el sexto
mes del año.
Por el contrario, los precios
bajaron en junio en el grupo
transporte, que descendió
dos décimas, y en el de la vi-
vienda que lo hizo un 0,4 %
con respecto al mes anterior.
Pero los grupos que más des-
cendieron sus precios en el
mes de junio fueron los de
vestido y calzado, que bajó
cinco décimas, y el de bebidas
alcohólicas y tabaco, cuyos
precios descendieron un
5,2%.

El IPC baja
dos décimas
en junio en
CLM
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CEOE Guadalajara insta
a los ayuntamientos a que
soliciten la línea ICO
Con ella, las entidades locales podrán acabar con sus deudas a los proveedores. Los
empresarios deberán asegurarse de que su factura está en la relación de éstas que el
consistorio remitiría al ICO

 E. de G. / Guadalajara

El Instituto de Crédito
Oficial (ICO) ha sacado
una línea de créditos desti-
nada a los ayuntamientos
para que estos paguen a
sus proveedores, al
menos, parte de la deuda
que tienen con ellos. 
En este momento, los
ayuntamientos tienen la
capacidad de solicitar los
préstamos ICO para pagar
deudas de proveedores,
exclusivamente. Por ello,
desde CEOE-CEPYME
Guadalajara, se pide a
todos los ayuntamientos
de la provincia de
Guadalajara que tramiten,
de forma urgente, esta so-
licitud, somos conscientes
de que se tiene que cele-
brar un pleno donde
deben aprobar la liquida-
ción de sus presupuestos
generales del  año 2010 y
solicitar, antes del 1 de di-
ciembre de 2011, al ICO la
aceptación para concertar
operaciones de endeuda-
miento. CEOE-CEPY-
ME Guadalajara pide que
se haga sin demora porque
cada día cierran empresas
y los autónomos se ven
obligados a cerrar sus ne

gocios porque las admi-
nistraciones no les pagan.
También, desde la
Confederación de empre-
sarios de Guadalajara se
está informando  a los
empresarios que deben
acudir al ayuntamiento
que les deba dinero para
que sus facturas estén re-
conocidas y se encuentren
en la relación que éstos
elaboren y que tienen que
enviar al ICO y así poder
cobrarlas.

Acreditación

Para acreditar esta deuda
tienen que tener una certi-
ficación del secretario mu-
nicipal que acredite la rea-
lización total o parcial del
contrato, correspondien-
tes a suministros, obras o
servicios entregados con
anterioridad a 30 de abril
de 2011.
Si los ayuntamientos no lo
piden, evidentemente, no
tendrán excusas de porqué
no se paga a los proveedo-

Los ayuntamientos podrán solicitar esta línea de ayudas para pagar a sus proveedores./ Economía de Guadalajara

res. 
En este sentido, desde la
Confederación de empre-
sarios de Guadalajara se va
a estar muy atento a que
estas solicitudes se pro-
duzcan. 

Presión
Mientras que los empresa-
rios tendrán que hacer la
presión necesaria para que
se efectúa la solicitud del
préstamos ICO y, de
forma rápida, además de
confirmar que su factura
no pagada está en la rela-
ción de su consistorio.
Si el ayuntamiento no soli-
cita esta ayuda o la factura
del empresario no está en
esta relación, el empresa-
rio no va a cobrar esta
deuda con cargo a este di-
nero que va a poner el
ICO a disposición de los
ayuntamientos para que
paguen, directamente, a
proveedores. 
Una línea financiera a la
que pueden acogerse las
entidades locales, sus or-
ganismos autónomos y
entidades dependientes
que pertenezcan, íntegra-
mente, a aquellas integran-

Es importante que
se pida este 
préstamo cuanto
antes para pagar
las deudas a las
empresas y que
estas puedan 
seguir generando
empleo

 E. de G. / Guadalajara

La Confederación Española de Transporte de
Mercancías (CETM) considera “inaceptable” la
propuesta de Directiva de la Comisión Europea
que contempla la eliminación, a partir del 1 de
enero de 2013, del gasóleo profesional para las
empresas de transporte tanto de mercancías como
de viajeros. 
En una nota informativa, la Confederación
Española de Transporte de Mercancías entiende

La CEtM reclama un
trato más justo 

que se trata de una medida “discriminatoria, fruto
de la obsesión que existe en Europa por reequili-
brar artificialmente el actual reparto entre los dis-
tintos modos de transporte, como demuestra el
hecho de que el transporte por ferrocarril si se en-
cuentre entre las sectores que pueden resultar ex-
ceptuados de esta propuesta”. 
La Confederación Española de Transporte de
Mercancías opina también que es “una medida in-
flacionista” y que afectará especialmente a
España, “al tratarse de un país periférico, redu-
ciendo la competitividad de nuestros productos
frente a los de otros países”. En este sentido, con-
sidera que, además del transporte por carretera,

dicha propuesta per judicará a sectores como la
construcción, industria, automoción, agricultura
y textil, entre otros.
Por todo ello, la Confederación Española de
Transporte de Mercancías reclama a las institu-
ciones españolas y europeas “un trato más justo
para un sector que se esfuerza en aportar un ser-
vicio flexible, seguro y puntual, que al precio más
competitivo, transporta el 85% de los productos
que consumimos cada día, lo que le posiciona
como una pieza clave para el desarrollo económi-
co y social de España, algo que las erróneas polí-
ticas de transporte están omitiendo en estos mo-
mentos”.

tes del inventario de entes
del sector público local.
Para poder abonar esa
deuda, mediante el présta-
mo ICO, es necesario que
la obligación esté recono-
cida, al mismo tiempo que
vencida, liquidada y exigi-
ble, pendiente de pago y
de aplicar al presupuesto
del 2010.

Procedimiento
El procedimiento a seguir
para que se le sea concedi-
do el crédito es muy sen-
cillo, el consistorio solici-
ta al ICO el préstamo ne-
cesario en función de sus
necesidades, que se puede
hacer también a través de
Internet. En esta solicitud
se tiene que adjuntar la re-
lación de las facturas que
va a pagar contra ese apor-
te financiero del ICO.
Éste liberará el dinero
para la entidad financiera
con la que tenga el ayunta-
miento concertados sus
pagos y ya será la entidad
financiera la que directa-
mente pague al empresa-
rio.
El procedimiento elabora-
do por el ICO es sencillo,
accesible y rápido, por lo
que no habrá excusas, de
ningún tipo, que justifi-
quen que algún ayunta-
miento haga esta petición
si debe dinero a proveedo-
res
Por este motivo, desde
CEOE-CEPYME
Guadalajara se insta, a
todos los alcaldes de la
provincia de Guadalajara,
que soliciten, en la mayor
brevedad posible, estos
créditos, porque las nece-
sidades de financiación de
las empresas es asfixiante
y, en muchos casos, ha
provocado el cierre de em-
presas, por financiar, con
sus recursos, a través de
los servicios y obras reali-
zadas, a los ayuntamien-
tos.
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Ana Cristina Guarinos ya es
la nueva presidenta de la
Diputación Provincial de
Guadalajara, fue el pasado
20 de julio cuando tomó
posesión de su nuevo cargo
político. Días antes
“Economía de

Guadalajara” mantenía
una entrevista con la enton-
ces futura presidenta donde
desgranaba sus proyectos
más inmediatos para una
administración provincial
formada por 288 munici-
pios y 25 entidades locales
menores, de los cuáles a ex-

cepción de los del Corredor
del Henares y un par de
ellos más, son pequeños nú-
cleos.
Ante esto Guarinos ve la
Diputación como “una ins-
titución que tiene que apo-
yas a estas entidades”, em-
pezó diciendo la ya presi-
denta de la Diputación para
afirmar que “tiene que ser la
columna vertebral de la
provincia” y, para ello, tiene
que impulsar toda la activi-
dad que se realiza a través de
los diferentes ayuntamien-
tos alcarreños, al mismo
tiempo que fomenta todas
las actividades que intervie-
nen en el desarrollo de los
intereses provinciales.
Incluyendo aquí, tanto lo
social como lo económico.
Y es que como explica la
presidenta “el impulso eco-
nómico de la provincia tam-
bién depende de la
Diputación” y es que
Guarinos no duda cuando
dice que “la Diputación, lo
primero que debe de ser el
ayuntamiento de los ayun-

tamientos” y así impulsar el
desarrollo económico de la
provincia de Guadalajara.
Para lograr esto la
Diputación posee unas
competencias que debe
desplegar y ayudar a ese de-
sarrollo.
Para ello Ana Guarinos
tiene una serie de priorida-
des la más importante “im-
pulsar el desarrollo econó-
mico”, dentro de éste, con-
sidera importante la crea-
ción de empleo. A partir de
aquí la presidenta de la
Diputación habla de auste-
ridad y reducción del gasto
público para seguir con “el
pago a proveedores es algo
que debe de hacerse con ca-
rácter inmediato y estable-
cer unos calendarios de
pagos” y añadir el “mante-
nimiento de los servicios
públicos esenciales con una
buena gestión  administra-
ción del gasto público”.

Sí o no
Ante la polémica generada
en los últimos tiempos en
relación a la conveniencia
de la existencia o no de las
diputaciones provinciales,
la presidenta de esta admi-

nistración en Guadalajara
es rotunda “estoy conven-
cida de que las diputaciones
tienen que existir y se tienen
que mantener”. Llegado
este punto hay que recordar
la peculiaridad de la provin-
cia de Guadalajara, con un
territorio extenso, con mu-
chos núcleos de población,
pero pequeños y algunos,
bastante distanciados de la
capital y, con ello, de mu-

“La Diputación es la columna 
vertebral de la provincia”
La nueva presidenta creará un calendario de pagos para los empresarios, al mismo
tiempo que se basará en las máximas austeridad y sentido común para llevar a cabo
acciones que dinamicen, económica y socialmente la provincia de Guadalajara

El sentido común primará en sus decisiones. /Marta Sanz

Guarinos es 
partidaria de 
ayudar a la 
empresa privada y
crear riqueza 

ANA CrIStINA GuArINOS:  Presidenta de la Diputación Provincial de Guadalajara

chos servicios básicos, por
lo que necesitan “mucho de
aquello que no tienen”, ex-
pone Guarinos, para seguir
diciendo “en muchas oca-
siones no disponen de re-
cursos económicos, ni téc-
nicos ni jurídicos y les tene-
mos que dar este soporte”.
Unos servicios que ve, sólo
se pueden ofrecer desde
una institución como es la
Diputación Provincial. Del
mismo modo, la nueva pre-
sidenta considera inoportu-
no el momento en el que se
ha abierto el debate de la efi-
cacia de esta institución, así
no duda que “en la provin-
cia de Guadalajara yo no
concibo una estructura sin
la existencia de la
Diputación provincial”, ex-
plicaba la presidenta de la
institución.
Al hilo de este debate Ana
Guarinos recuerda que las
administraciones públicas
han creado estructuras pa-
ralelas que “han contribui-
do a incrementar, excesiva-
mente, el gasto público”, se
han hecho “infraestructu-
ras que son innecesarias”,
ante esto la presidenta ve
claro que “hay que reducir-
las o suprimirlas”, pues ve
lógico racionalizar el gasto
público y así abogar por la
eficiencia de éste. Por lo que
Guarinos ve que el debate
debería ser el reducir el
gasto público y conseguir la
eficiencia en el gasto públi-
co. Y esto se consigue elimi-
nando administraciones pa-
ralelas y deja claro que “la
administración provincial
no es paralela” Y, partir de
aquí a la Diputación
Provincial ya sólo la queda
trabajar por la dinamiza-
ción, tanto social como
económica de la provincia.
Y es que la presidenta con-
sidera que “los ayuntamien-
tos se identifican más con la
administración provincial

que con la regional”, por lo
que el apoyo de ésta es muy
importante.

Plan de carreteras
Las carreteras y las comuni-
caciones también son im-
portantes para mantener un
buen servicio a los pueblos
de la provincia y para acer-
car los servicios básicos a
los ciudadanos de las zonas
más alejadas de la capital.
Por lo que la presidenta pre-
fiere no hablar de planes,
sino que ella se decanta por
la planificación, “es necesa-
ria más organización”, afir-
ma la presidenta de la
Diputación, al mismo tiem-
po que reconoce que ya hay
adjudicaciones hechas y
que “voy a revisarlo absolu-
tamente todo”, a lo que
añade “quiero planificar
como hay que ejecutar las
infraestructuras que depen-
den de la Diputación”, por
lo que estará pendiente de
que las empresas cumplan
con sus obligaciones y lo
hagan bien, porque “hay
que hacer una buena plani-
ficación sin olvidar la super-
visión y el control”, explica
la presidenta, sin olvidarse
que “las carreteras, en la
provincia, se han hecho con
plan y sin plan”

Finanzas
Un tema que, en el momen-
to de la entrevista, la enton-
ces futura presidenta de la
Diputación Provincial de
Guadalajara, no podía ha-
blar de ellas, pues reconocía
desconocer gran cantidad
de datos al no haberles sido
facilitados.
Entre los datos que si obran
en su poder afirma que hay
“más de 63 millones de
deuda viva, según el infor-
me de la interventora de la
Diputación Provincial”.
Una deuda que, en los últi-
mos 12 años se ha visto in-

La administración
provincial no es
una 
administración
paralela por lo
que es importante
dada la cercanía a
los pueblos más
pequeños 

crementada en el 300%
todo “a pesar de las ayudas
que ha recibido por parte de
la Junta”, a lo que Ana
Guarinos añade “se han
gastado 12 millones de
euros del remanente de te-
sorería, más de nueve de
ellos hace escasos días”,
Dejando casi sin dinero a
esta institución para posi-
bles actuaciones de urgen-
cia. 
Otra de las quejas de la ya
presidenta de la Diputación
era que, en ese momento
“no tenemos conocimien-
to de cuáles son las facturas
pendientes de pago”,
donde consta que hay un
138% de endeudamiento.
Ante esto, además de em-
pezar a trabajar inmediata-
mente Guarinos lo hará
bajo las máximas de la aus-
teridad y el sentido común.
Y dentro de este sentido
común entra la realización
de un calendario de pago a
proveedores en la provincia
y así ayudar a los empresa-
rios en su lucha por el man-
tenimiento de sus empresas
y de los puestos de trabajo
de sus empleados, ante lo
que Ana Guarinos afirma
que “hay que ayudar a la
empresa privada, sino no se
crearían puestos de trabajo
y no se podrían mantener
las administraciones”.
Una administración que
tenía otra paralela “donde
se ha creado una red de
clientelismo”, y donde “hay
mucha falta de transparen-
cia”, a lo que la presidenta
de la Diputación de
Guadalajara añade “el défi-
cit no viene tanto de la em-
presa pública como de estas
empresas paralelas”, por lo
que ve necesario el reducir
el número de empresas pú-
blicas. Ante esto Guarinos,
no duda en afirmar, a pesar
de las críticas que pueda re-
cibir que “soy partidaria de
que algunos servicios públi-
cos se puedan externalizar”
y así, lograr que se presten
los mejores servicios al ciu-
dadano, dando igual si se
prestan desde una empresa
privada o pública.

El turismo y el
sector primario son
grandes
dinamizadores del
entorno rural de la
provincia

EL DAtO
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Nombrados los responsables de Promoción Económica y turismo de la provincia de Guadalajara

Latre es el nuevo responsable
del turismo provincial
Se potenciarán los recursos de cada zona para atraer
cada día a más turistas

Marta Sanz / Guadalajara

José Manuel Latre, alcalde de
Sigüenza, segunda localidad
que más turistas recibe en
Castilla-La Mancha, por de-
trás de Toledo, acaba de ser
nombrado nuevo diputado
de promoción Turística para
la provincia de Guadalajara.
Éste Licenciado en Filosofía
y Letras en la rama de
Geografía e Historia y, hasta
ahora, profesor de
Educación Secundaria en la
Ciudad del Doncel, está ate-
rrizando en su nueva ocupa-
ción por lo que explica lo pri-
mero que va a hacer “mante-
ner reuniones con los agentes
implicados para ver que pro-
yectos había y cuáles están en
marcha y ver si se pueden
mantener y cómo generar
nuevos”.
Lo que Latre si tiene claro es
que “Guadalajara hay que
promocionarlo”, a lo que
añade “hay que buscar nue-
vas ideas para aquellas zonas
que puedan resultar menos
atractivas para el visitante”,
por lo que, en sus primeros
días como responsable pro-
vincial del área de Turismo se
pone a disposición de todas
las personas del sector “que
tengan buenos proyectos
para ayudarles a que se hagan
realidad”.
Uno de los problemas con los
que se encuentran muchos
empresarios del turismo ubi-
cados en zonas como la Sierra
Norte, el Alto Tajo o la

Comarca de Molina es la difi-
cultad para lograr una veloci-
dad adecuada en la ADSL, lo
que, en muchas ocasiones, les
hace perder clientes al no
poder ponerse en contacto
con ellos por un medio cada
día más habitual a la hora de
buscar vacaciones y activida-
des de ocio. Ante esto el alcal-
de seguntino tiene el conven-
cimiento que hay que “apos-
tar para solucionar esto” y que
toda la provincia tenga un ac-
ceso digno a las nuevas tecno-
logías.
Una promoción turística que
hay que hacerla de una sola
vez y olvidarnos de “las dos
Guadalajaras”, a lo que Latre
continúa diciendo “hay que
olvidarnos de esto y aunar cri-
terios”. En la provincia de
Guadalajara hay un patrimo-
nio muy rico, tanto cultural
como gastronómico, paisajes
y con la posibilidad de realizar
actividades al aire libre que
pueden “venderse como un
conjunto” explica José
Manuel Latre, aunque al
mismo tiempo reconoce que
“en cada zona habrá que bus-
car aquello que atraiga más al
visitante y potenciarlo”. Un
trabajo que el diputado res-
ponsable del área quiere reali-
zar conjuntamente con los
empresarios de cada zona y
tirar todos hacia el mismo
lado en beneficio de la pro-
vincia de Guadalajara.
En sus primeros días al frente

del área de Turismo, José
Manuel Latre no se olvida de
una de las zonas más alejadas
de la capital alcarreña, Molina,
donde el Parador de Turismo
sigue siendo un sueño que es-
peran se haga pronto reali-
dad, pues como recuerda el
regidor seguntino “el anterior
equipo de la Junta se compro-
metió a la iniciación de sus
obras, por lo que esperamos
que este compromiso siga
con el nuevo gobierno”. Un
proyecto que daría vida a toda
la zona de Molina y su
Comarca. Éste sería un apoyo
más en el objetivo de lograr
que la provincia de
Guadalajara se convierta en el
destino turístico de interior
por excelencia. Para esto,
como reconoce Latre “nos
beneficia la situación geográ-
fica, es estar en el centro, a un
paso de Madrid y cerca de
Aragón o Castilla y León nos
da un valor añadido”. Un
valor que sustentan la calidad
de los restaurantes y aloja-
mientos rurales que hay a lo
largo de toda la provincia de
Guadalajara. Aunque al
mismo tiempo que “tenemos
que recuperar zonas, quizás,
un poco más olvidadas para
el turismo y que también tie-
nen sus encantos”. 
Una provincia llena de paisa-
jes, con una gran oferta hote-
lera y hostelera y una riqueza
cultural y gastronómica que
bien vale una escapada.

Aunar criterios para la promoción turística será una de sus primeras acciones./ Ecomomía de Guadalajara

La Promoción Económica
recae en Alberto Domínguez
El empresario priorizará la creación de empleo y la
generación de actividad económica en la provincia

 E. de G. / Guadalajara

El alcalde de la localidad
de Jadraque, Alberto
Domínguez Luis, ten-
drá, a partir de ahora,
que compartir sus res-
ponsabilidades en el
consistorio de su locali-
dad con el cargo de di-
putado de Desarrollo,
Promoción Económica
y Empleo, además de ser
el responsable del área
de Nuevas Tecnologías. 
Ante este reto,
Domínguez habla de sus
prioridades en la provin-
cia como que “hay que
crear empleo y generar
actividad económica en
la provincia”, todo ello
sin olvidar los criterios
de ahorro marcados por
la nueva presidenta de la
Diputación Provincial
de Guadalajara, Ana
Guarinos.
Así, el diputado no duda
en usar las palabras de la
presidenta regional,
María Dolores de
Cospedal cuando se re-
fiere a que “hay que

hacer más con mucho
menos”, lo que va a su-
poner para el alcalde ja-
draqueño y su equipo
que, a la hora de llevar a
cabo sus proyectos, van
a tener que ser más efica-
ces y eficientes, pues
cada céntimo que se en-
tregue pueda servir para
producir más.
Dentro de los objetivos
del diputado de
Promoción Económica
se sitúa el “volver a posi-
cionar a la provincia de
Guadalajara en el lugar
que le corresponde”,
dentro del contexto na-
cional, para ello, conti-
núa diciendo
Domínguez, “hay que
recuperar la fortaleza del
Corredor del Henares e
impulsar el resto de la
provincia”, con ello se
podría dejar de hablar de
la Guadalajara de las dos
velocidades.
Otra de las áreas que
gestionará durante estos
cuatro años Alberto

Domínguez será el de las
Nuevas Tecnologías, un
área de gran importancia
teniendo en cuenta la
dispersión de población
existente en la provincia
y el difícil acceso a
Internet e incluso la tele-
visión que hay en algu-
nas zonas de la provin-
cia. Por lo que todo lo
que sea ayudar a que,
tanto las empresas como
los particulares puedan
acceder a estos servicios
será una de las principa-
les pautas a seguir du-
rante los primeros mo-
mentos del mandato.
“Queremos trabajar”,
empezó diciendo
Domínguez, “para que
la provincia tenga un
fuerte impulso en la
reindustrialización y la
tecnología, donde las
tecnologías de la infor-
mación son muy impor-
tantes para unir todas
lasa zonas de la provin-
cia y así mejorar el creci-
miento económico de la
provincia”
Domínguez, además,
compaginará sus queha-
ceres políticos seguirá
con su trabajo como in-
dustrial y gerente de sus
empresas.

Aunar las dos Guadalajaras será otro de sus retos. / E. de G.

Que toda la 
provincia tenga
cobertura de
Internet y acceso a
las nuevas
tecnologías será
otra de las
prioridades de
Domínguez
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resultados espectaculares en
el primer semestre en el CEEI
El incremento, respecto del 2010, ha sido del 121%,
del número de emprendedores y empresas atendidas

 E. de G. / Guadalajara

La Fundación CEEI de
Guadalajara, en los prime-
ros meses del año,  ha aten-
dido más de 70 consultas de
emprendedores sobre la
elaboración de planes de
empresa, líneas de financia-
ción, subvenciones o ayu-
das, trámites de constitu-
ción y otras áreas de interés
empresarial, así como in-
formación sobre el centro
de empresas y la forma de
acceso al mismo.
De todos los asesoramien-
tos realizados, el 75% de los
emprendedores han encon-
trado dificultades en la ela-
boración y el desarrollo de
su plan de empresas, debi-
do, sobre todo, a que no han
madurado suficientemente
la idea de negocio, en otros
casos  los obstáculos  los
han encontrado a la hora de
lograr financiación para su
proyecto empresarial o, fi-
nalmente,  como vender su
proyecto a clientes o entida-
des financieras, por lo que el
técnico dedicado a empren-
dedores no ha dejado de
asistir, atender e informar a
todo el que se ha acercado
al centro, con más de 250
horas de atención al em-
prendedor. 
En cuanto al tiempo que
han necesitado los empren-
dedores, éste ha dependido
del estado de maduración
de la idea y del tiempo dis-
ponible por los emprende-
dores para poder elaborar

el plan de negocios o los
trámites correspondientes
para iniciar la actividad.
Otro dato a destacar es el
número de proyectos pre-
sentados por mujeres, un
30%, sin embargo, el 50%
de los proyectos en marcha
corresponden a emprende-
doras, lo que revela un per-
fil femenino más decidido
a la hora de emprender.

Datos
Como resumen, de todos
los datos analizados duran-
te estos primeros seis meses
destaca que el 51% de los
proyectos están en estudio
o asesoramiento, el 7% se
encuentran instalados en el
Centro de Nuevas
Empresas, el 11% están
pendientes de instalación
en el Centro en los próxi-
mos meses, mientras que el
3% han iniciado actividad
fuera del Centro  y el 28%
están en fase de madura-
ción de la idea.
Un problema importante
para el emprendedor es
como conseguir la finan-
ciación que necesita para
empezar, el 33% de los em-
prendedores atendidos ne-
cesitaban de recursos fi-
nancieros, dichas necesida-
des oscilaban entre 20.000
y 300.000 euros, con una
media por emprendedor
de 79.000 euros. El resto
de emprendedores dispo-
nían de recursos propios

como consecuencia de que
las actividades económicas
elegidas para su proyecto
no necesitan de una eleva-
da inversión, normalmen-
te, en la mayoría de los
casos, se trataba de proyec-
tos  TIC.
El sector de las TICs pro-
porciona costes reducidos
en personal, local, suminis-
tros, etc., que se trasladan a
unos precios competitivos
en el mercado y a una inver-
sión media de 6.000 €.
Actividades como el mar-
keting, la venta on-line y la
consultoría digital permiten
realizar el proyecto de ne-
gocio con reducidas inver-
siones.
Actualmente, según los
datos registrados por el
CEEI Guadalajara las acti-
vidades económicas más
atractivas para emprende-
dores y futuros emprende-
dores de Guadalajara son
aquellas relacionadas con
las TICs (28%), consultoría
y asesoría (19%) y comercio
al por menor (20%). El ele-
vado número de proyectos
pertenecientes al sector de
las TICs, es el motivo por el
cual el CEEI de
Guadalajara pone a disposi-
ción de los emprendedores
actividades formativas, se-
minarios y talleres con el
objetivo de satisfacer las ne-
cesidades por ampliar sus
conocimientos en este sec-
tor.

La segunda fase de la
preincuabadora, en marcha
Estará instalada en el Centro de Nuevas Empresas,
donde tiene su sede el CEEI de Guadalajara

 E. de G. / Guadalajara

Durante el mes de septiem-
bre, el CEEI de
Guadalajara inaugurará la
segunda fase del proyecto
de incubación, donde los
emprendedores que inician
su actividad podrán dispo-
ner de un área de trabajo en
el vivero durante un año.
En éste área recibirán
apoyo permanente, partici-
parán en cursos de forma-
ción mientras que encuen-
tran su mercado y comien-
zan a tener unos ingresos
regulares. 
El éxito de la incubadora,
desde su inicio, ha sido ro-
tundo, se han registrado
más de 200 horas de uso
por parte de los emprende-
dores, muchas horas dedi-
cadas al desarrollo y elabo-
ración de proyectos de ne-
gocio, gestión de trámites,
estrategias de marketing,

estrategias de ventas y a la
planificación del tiempo.
Los emprendedores insta-
lados en esta sala se en-
cuentran en la fase de incu-
bación hasta el momento
de darse de alta, momento
en el cual inician actividad. 
Una vez que inician su acti-
vidad, siguen necesitando
apoyo, por lo que, para ello
nace el pequeño vivero en
el Centro de Empresas, un
lugar preparado para ellos y
donde podrán encontrar si-
nergias con el resto de em-
prendedores, apoyo mutuo
y costes muy reducidos.
No hay que olvidarse que
los emprendedores consti-
tuyen el vehículo para salir
de la crisis, por lo que es ne-
cesario crear empresas,
pero dar el salto supone
tener en cuenta muchos
elementos, además de tener

confianza y fe en tu proyec-
to, el CEEI alcarreño ofre-
ce esa confianza y ese
apoyo necesario para salir
adelante.

Coste
En el vivero, que estará si-
tuado en el centro de em-
presas, el emprendedor
podrá permanecer en él du-
rante un año, pagando una
renta mensual de  50 euros
durante el primer semestre
y 75 en el segundo semestre
y donde tendrá derecho a
disfrutar y compartir las
instalaciones del CEEI con
otros emprendedores.
Al final, las empresas insta-
ladas en el centro, los em-
prendedores, los incubados
y la Fundación CEEI  de
Guadalajara conforman un
espacio de oportunidades y
de creación de sinergias que
ayudan a proyectos empre-
sariales a encontrar solucio-
nes y alternativas ante las
dificultades  y obstáculos
dispares que pueden en-
contrar en el mercado ac-
tual. 

La preincubadora se encuentra ubicada en el centro de empresas/ E. de G.

El CEEI conforma
un espacio de
oportunidades y
de creación de 
sinergias para los
nuevos proyectos
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van anunciar que a lo mejor cobra-
mos 300 días después del día que
nos digan que vamos a cobrar",
añadió.

Reuniones
Respecto a las últimas reuniones
que ha mantenido la presidenta re-
gional tanto con Globalcaja como
con Caja Rural Castilla-La
Mancha, Nicolás manifestó que el
Ejecutivo castellano-manchego
debería coger los 1.500 millones
de euros de liquidez ofrecidos por
Globalcaja "mañana por la maña-
na" para pagar las deudas.
"Lo que no es muy razonable es 

que estemos sosteniendo los em-
presarios el impago del Gobierno,
sea quien sea el titular", señaló el
presidente de los empresarios de la
región, quien insistió en que si hay
una entidad que ofrece 1.500 mi-
llones de euros, "mañana hay que
tomarlos para liquidar deudas".
Sobre a si hay fecha concreta sobre
una nueva reunión entre los agen-
tes sociales de la región con el con-
sejero de Empleo, Leandro
Esteban, Nicolás apuntó que to-
davía no hay un día fijado, aunque
cree que se celebrará este encuen-
tro antes de que acabe el mes de
julio.

Empresarios piden que la Junta pague
facturas por endoso y toma de razón
Ante la falta de liquidez del Gobierno regional y los problemas
que la gran mayoría de las empresas de Castilla-La Mancha
tienen por los constantes impagos y retrasos
 E. de G. / Guadalajara

Los empresarios de Castilla-La
Mancha, ante la falta de liquidez de
la Junta, han propuesto al
Gobierno presidido por María
Dolores de Cospedal que les pa-
guen las facturas que les adeuda
por medio de fórmulas alternati-
vas como el endoso y toma de
razón en las certificaciones.
Así lo aseguró el presidente de la
Federación Empresarial Toledana
(FEDETO) y de la Federación de
Empresarios de Castilla-La
Mancha (CECAM), Ángel
Nicolás, donde añadió que la
Administración regional ha sido
receptiva a esta propuesta y está
estudiando la forma de hacerlo.
Para Nicolás, el Gobierno regio-
nal no tiene que tener dinero líqui-

do para poder pagarles, y el endo-
so y toma de razón en las certifica-

Los empresarios están
esperando que el 
calendario de pagos
propuesto se haga
efectivo

Son partidarios de
que el Gobierno coja
el dinero ofrecido
para saldar sus 
deudas

ciones permitiría a los empresa-
rios descontar la cantidad adeuda-
da en algunas entidades financie-
ras aunque corrieran con los inte-
reses. Aspecto este último que
"tendríamos que discutir", dijo.
También hizo referencia al calen-
dario de pagos para los empresa-
rios que Cospedal anunció que se
pondría en marcha en el último tri-
mestre del año, afirmando que la
situación es "tan agobiante" para
los empresarios que la fecha mar-
cada por la presidenta regional le
parece lejana.
Por ello, aseguró que los empresa-
rios de la región deberían conocer
"cuanto antes" qué calendario de
pagos van a tener porque están
"sospechando", por la situación
económica de la Junta, que "nos El cobrar las deudas seguía un balón de oxígeno para las empresas./ E. de G.
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Ester Simón / Guadalajara

A lo largo de los seis pri-
meros meses del año, el
número de autónomos se
ha ido incrementando
constantemente, teniendo
un crecimiento positivo en
los últimos cinco, invir-
tiéndose la tendencia de
los últimos años, donde
cada mes eran más los au-
tónomos que tenían que
cerrar su negocio. Las acti-
vidades más habituales a
las que se dedican estos
nuevos empresarios son
las relacionadas con co-
mercio o construcción,
dentro de ésta destacan los
instaladores. 

Fortaleza
A pesar de lo positivo de
estos datos, que demues-
tran, una vez más, la forta-
leza del tejido empresarial
de nuestra provincia, hay
que mencionar que un
total de 1.386 empresarios
se han visto obligados a ce-
rrar abandonando de esta
forma su medio de vida y
quedándose, en muchos
casos, sin la principal fuen-
te de ingresos del núcleo
familiar o incluso sin nin-
guno. Dentro de este pe-
riodo, el mes en el que más
bajas se produjeron fue
enero con un total de 298,

esta cifra se ha ido redu-
ciendo mensualmente
hasta llegar a junio mo-
mento en que se ha incre-
mentado de nuevo, alcan-
zando las 239 bajas.
En Castilla-la Mancha las
bajas de estos seis meses
han sido de 12.440 frente a
las 12.542 altas. Todas las
provincias que componen
la región, presentan una si-

tuación similar a la de la
provincia de Guadalajara,
pues en todas ellas las altas
empiezan a superar a las
bajas. Siendo Guadalajara
la que tiene la mayor dife-
rencia positivas entre altas
y bajas.
De las bajas totales que
presenta el conjunto de la
región, un 36,26% corres-
ponde a Toledo, siendo
esta la provincia con un
ratio más alto y Cuenca la
que presenta el nivel más
bajo. 
Las bajas acumuladas en
los seis primeros meses del
año de 2011 y en los seis

1477 autónomos inician su
actividad en Guadalajara
Ha sido durante los seis primeros meses del año. Con estas cifras se observa el ligero
repunte que está sufriendo este colectivos en los últimos meses, haciendo ver que la
crisis también puede ser un buen momento para emprender

La nueva línea de
financiación que
ha puesto el ICO a
disposición de los
ayuntamientos
puede dar un 
respiro a los 
proveedores, 
muchos de ellos
pequeñas y 
empresas

Las altas de los autónomos empiezan a superar a sus cierres de negocios./ Elaboración propia

 E. de G. / Guadalajara

La presidenta de Castilla-La
Mancha, María Dolores de
Cospedal, manifestó, re-
cientemente, que el calen-
dario de pagos a acreedores
y proveedores "al que tanto
tiempo se ha hecho refe-
rencia" podrá ser una reali-
dad "a partir de septiem-
bre".
Durante la toma de pose-
sión de Fernando Jou como
delegado de la Junta en
Toledo, Cospedal aseguró
que "se está trabajando sin
descanso y hablando con
entidades financieras" para
que los proveedores "ten-
gan una satisfacción al
saber que ese calendario de
pagos" se va a llevar a cabo,
por lo que "podrán tener la
certidumbre de que se
puede seguir existiendo
como autónomo o como
empresa", ya que van a
poder tener "esa garantía
del cómo y del cuándo". 

Emprendedores
Además, Cospedal señaló
que durante el Consejo de
Gobierno se ha revisado el
primer borrador "de lo que
será la futura ley de em-
prendedores y de promo-
ción del trabajo autónomo"
en Castilla-La Mancha, con
la intención de que en el
Consejo del próximo mes
de agosto "quede perfilada
definitivamente y se pueda
aprobar como ley en el pri-
mer período de sesiones de
Las Cortes en el mes de
septiembre".

El calendario
de pagos a 
empresas para
septiembre

primeros meses de 2010
de cada una de las provin-
cias se representan en el
gráfico, tal y como se apre-
cia, los niveles se mantie-
nen prácticamente esta-
bles.

Financiación
Se espera que la nueva
línea ICO a proveedores
dé un respiro a los autóno-
mos. Pues el objeto de la
misma es financiar a los
Ayuntamientos para que
estos puedan saldar parte
de las deudas que tienen
pendientes con los empre-
sarios, deudas, que en mu-

chos casos, están obligan-
do a las pequeñas y media-
nas empresas a cerrar por-
que ya no tienen liquidez
para seguir trabajando. No
obstante, hay que destacar
que aunque esta medida es
positiva, es insuficiente ya
que el volumen previsto es
de 3.400 millones de euros
y la deuda de las
Administraciones ascien-
de a 35.443 millones de
euros. Además, el éxito de
esta iniciativa dependerá
de la proactividad de los
Ayuntamientos para aco-
gerse a esta línea de crédi-
to. 
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Nuevo director general de
Promoción Empresarial
rafael Sancho Zamora dejará, tras ocho años, su
cargo al frente del CEEI de talavera de la reina

 E. de G. / Guadalajara

Rafael Sancho Zamora es,
desde hace pocos días, el
nuevo director general de
Promoción Empresarial de
la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha. Un
cargo que asume tras ocho
años al frente del Centro
Europeo de Empresas e
Innovación (CEEI de
Talavera de la Reina).
Casado y con dos hijos
Sancho es licenciado en
Derecho por la Universidad
Complutense de Madrid y
Máster en Dirección y
Administración de
Empresas (MBA), por la
Escuela de Organización
Industrial (EOI).
Previo a su paso por el
CEEI Talaverano, Rafael
Sancho trabajó como con-
sultor en Andersen
Consulting, fue director de

operaciones en FENIN, jefe
de programa del MBAI en la
EOI y MBA on line de la
misma escuela de negocios
y responsable del comité de
Europeozación de la EOI.
Un año antes de coger la di-
rección del CEEI de
Talavera fue jefe de progra-
ma del MBAI, MBA, MBA
Executive y Master de
Dirección de Marketing y
Gestión Comercial.
Además desde 1994 y hasta
2006 ha participado en pro-
yectos e investigaciones
como “Unelco, Gesa y Erz”,
“BANIF”, “Telefónica” o
Caja España dentro del de-
partamento de Gestión del
Cambio de Andersen
Consulting. Participación en
la reestructuración organi-
zativa de la Gestión del cua-
dro del “Entierro del Conde

de Orgaz” en Toledo, parti-
cipación en la metodología
de proyectos del curso de
correos de Sevilla o la reali-
zación del estudio de la EOI
y el FSE “Las PYMES en la
Comunidad Autónoma de
Madrid” y la participación
en el Proyecto “Análisis de la
Innovación en Castilla-La
Mancha”.
Rafael Sancho Zamora, a
parte de diversas colabora-
ciones colaboraciones ha
publicado artículos en me-
dios como La Tribuna de
Toledo, revista ECOS, ABC
de Toledo, en la revista del
Colegio de Abogados de
Toledo o en la del
Euroconsejo Económico
Legal. Además, es un po-
nente habitual en semina-
rios, congresos y conferen-
cias.

Su dilatada experiencia facilitará la relación con las nuevas empresas./ Ecomomía de Guadalajara

“El aplazar las obras del 
campus es por sentido común”
El consejero de Educación matiza que ahora
mismo es necesario “priorizar gastos”

 E. de G. / Guadalajara

Guadalajara tendrá que es-
perar, un poco más, para ver
como el campus universita-
rio se hace realidad, una
obra esperada por muchos
desde hace mucho tiempo
y que sigue sin llegar.
Cuando parecía que ya esta-
ba más cerca llegó la crisis y,
una de sus consecuencias, la
aplazación de este proyec-
to, como anunció reciente-
mente Marcial Marín, con-
sejero de Educación,
Cultura y Deportes de la

Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha, quien
ve este aplazamiento como
algo “de sentido común”,
aclarando al mismo tiempo
“las obras no se han parali-
zado, sino que se han apla-
zado”.

Universidad
Un hecho que responde,
según el consejero a la nece-
sidad de “priorizar gastos”,
al mismo tiempo que reco-
nocía que “para la Junta,

que Guadalajara sea una
ciudad universitaria es fun-
damental”, pero achacan
esta decisión provisional
por la “crítica” situación
económica de Castilla-La
Mancha. Al mismo tiempo
Marcial Marín reconocía
que se están llevando a cabo
contactos con entidades fi-
nancieras para lograr fon-
dos y así poder pagar tanto
a los proveedores como las
nóminas, por lo que en este
caso, como en otros, “ha
sido necesario elegir”. Por
lo que a los alcarreños sólo
les queda seguir esperando
a que el campus universita-
rio se haga realidad mien-
tras se siguen desplazando
a la vecina comunidad de
Madrid para poder desarro-
llar sus estudios universita-
rios.

La aplazación de la obra se debe a las dificultades económicas. / E. de G.

Se ha aplazado la
inversión porque
la situación 
económica de
Castilla-La
Mancha es crítica

Una ciudad 
universitaria en
Guadalajara es
algo fundamental
para el gobierno
regional
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Comienza el sueño de
toda una provincia
El ascenso del Deportivo a Segunda beneficiará a la
economía y el turismo alcarreño

M.F.C.S./M.S.M. / Guadalajara

Un equipo de Segunda, eso
es lo que es, ahora mismo, el
Deportivo Guadalajara, un
conjunto que, además del
entrenador y jugadores,
junto con sus ayudantes y
cuerpo técnico, han hecho
posible que el sueño de una
provincia, la de Guadalajara,
se haga realidad. 
Y detrás de todo este pro-
yecto está un hombre ra-
diante de felicidad, que se le
nota nada más verle y que
sigue soñando con otro pel-
daño más en la historia de
Guadalajara, en la historia
del Deportivo, pues como
ya dijo en su momento “dije
que en 10 años ascendíamos
y lo hemos hecho realidad”.

Este es Germán Retuerta,
presidente del Club
Deportivo Guadalajara, un
hombre apasionado de lo
que hace y que, ya lo hace,
pero, a partir de ahora, lleva-
rá el nombre de la provincia
de Guadalajara a todos los
rincones del país, incluso
cuando le suene el móvil
“Alcarreños sois nobles y
fieros…”
Y es que no hay que olvidar
que el fútbol es algo más que
un deporte y, a su alrededor,
se mueven cantidades in-
gentes de dinero, por lo que
ante este ascenso Germán
Retuerta no duda cuando
dice “de una forma u otra es
como si ha Guadalajara le

hubiese tocado la lotería”.
Por que no hay que olvidar a
los seguidores que van con
el equipo “y más en segun-
da”, por lo que puede ser un
gran apoyo para el sector del
turismo de la provincia. 
Un ejemplo de este consu-
mo lo pone Retuerta con la
afición del Mirandés, equi-
po con el que se jugó el as-
censo, “cuando el partido se
jugó en Guadalajara los se-
guidores se dejaron en la
provincia cerca de 200.000
euros”, una creación de ri-
queza relacionada con el
fútbol que, a buen seguro,
beneficiará a toda
Guadalajara.
Los partidos que desde el

El Deportivo es un proyecto de futuro que espera verse respaldado por el apoyo de los aficionados./ Marta Sanz

Club se esperan con más ilu-
sión son con los recién des-
cendidos, pues esperan lle-
nar el campo “esto supon-
drá ingresos para el club por
la venta de entradas y para la
ciudad por el consumo que
puedan hacer los aficiona-
dos de fuera”, explica
Retuerta, quien reconoce
que “en este tipo de encuen-
tros podrán venir entre
2000-2500 personas, con el
consumo que esto supone”.
Aunque la media de asisten-
cia a los partidos el presiden-
te del Deportivo lo estima
entre 1000-1500 aficiona-
dos. Unos seguidores que
tendrán a su disposición
toda la oferta hotelera, hos-
telera y de ocio tanto de la
capital como de la provincia
de Guadalajara, pues
Germán Retuerta reconoce
que este proyecto y esta ilu-
sión de segunda es “de toda
la provincia” a lo que sigue
diciendo “ya se están ha-
ciendo peñas en pueblos
como Cifuentes, Brihuega,
Cabanillas o Trillo”. “El
color morado se está dejan-
do sentir en todos los rinco-
nes de la provincia”, a lo que
ha añade “es un proyecto
que ha calado en la provin-
cia”, por lo que el presiden-
te del Deportivo
Guadalajara ya piensa en
como facilitar a estos aficio-
nados su traslado hasta el
campo.
Una provincia que, gracias
al deporte rey empezará a
ser más conocida, con la
ventaja que tiene de estar
ubicada en el centro de la
península y tener grandes
vías de comunicación y fácil
acceso desde cualquier
punto del país. Su presencia

en todos los medios nacio-
nales, tanto deportivos
como de información gene-
ral será un apoyo para su
mayor conocimiento.
“Incluso el aparecer en la
quiniela nos favorecerá”,
afirma Retuerta, quien
añade “yo donde voy hablo
maravillas de nuestra ciu-
dad, pero no me olvido de la
provincia, con sus rincones.
Ante este nuevo furor mo-
rado Germán Retuerta no
duda en contar un hecho
casi anecdótico donde
“hasta abonados al Real
Madrid han anulado sus
abonos para hacerse socios
del Deportivo Guadalajara
y venir al Escartín a ver el
fútbol acompañados de su
familia”, una manera de ver
fútbol de calidad sin ago-
bios. “Una invitación a
soñar con un gran futuro”,
añade el presidente deporti-
vista, para seguir diciendo
“hay que lograr una cultura
de fútbol para animar al
equipo de todos”.
Un equipo que tiene claro
que habrá rivales que atrae-
rán a más aficionados y, con
ellos, un mayor consumo en
la ciudad y sus pueblos, así
Retuerta no duda cuando
afirma que conjuntos como
“el Deportivo de la Coruña,
el Celta, Huelva, Almería o
Hércules. Equipos que han
militado en primera divi-
sión” y que llamarán la aten-
ción de los aficionados mo-
rados.
Desde el Club Deportivo
Guadalajara afirman haber
trabajado con muchas ganas
e ilusión “hemos invertido
para lograr el ascenso”, co-
menta Germán Retuerta, a
lo que añade “lo hemos

compartido con toda la pro-
vincia y es un tesoro muy im-
portante para nosotros”,
ahora, saben que lo que toca
es trabajar para conservarlo
y consolidarlo. Un logro de-
portivo que Retuerta lo ve
como “un generador de
puestos de trabajo”, tanto en
el club como en el sector del
turismo, pues considera que
si vienen aficionados que
consuman en la ciudad habrá
que darles un servicio ade-
cuado para que decidan vol-
ver. Unos socios que “ade-
más de fútbol”, si el proyec-
to sale adelante, podrán dis-
frutar “de diferentes activi-
dades culturales, lúdicas y de-
portivas, desde actividades
durante la semana y los días
de partido hasta campamen-
tos de verano”, explica
Germán Retuerta, presiden-
te del Club Deportivo
Guadalajara. Un proyecto
que, “además de reportar
unas ganancias a las arcas del
club, da a los aficionados un
algo más para sentir los colo-
res de otra manera”, comen-
taba el presidente.
Y  aprovechar el partido
para descubrir los rincones
de la provincia de
Guadalajara “yo siempre he
dicho que el Deportivo
Guadalajara es tanto de la
ciudad como de la provin-
cia”, a lo que añade “creo
que podemos hacer una
gran afición y ojala pudiéra-
mos llegar a esos 10.000
abonados” a lo que Germán
Retuerta, presidente del
Deportivo Guadalajara fi-
naliza diciendo “la Segunda
división es un tesoro que te-
nemos que preservar, no
sólo por el club, sino para
esta ciudad y esta provincia”
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Más de la mitad de los españoles
teme quedarse en paro 
Según una encuesta publicada en el último Cuadernos de Información
Económica de la Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas). El 49%
de los españoles teme quedarse en paro.

 E. de G. / Guadalajara

El 49% de los españoles
teme quedarse en paro, por-
centaje que se eleva al 79%
en el caso de que afecte tam-
bién a un familiar directo,
según una encuesta publica-
da en el último Cuadernos
de Información
Económica de la
Fundación de las Cajas de
Ahorros (Funcas).
Por clases sociales, el 72%
de individuos de clase alta o
media alta considera posible
la pérdida de empleo perso-
nal o familiar, mientras que
en el caso de los obreros sin
cualificar, el porcentaje se
incrementa hasta el 84%.
No disponer de recursos su-

ficientes preocupa al 36%
de las personas de clase alta
y al 56% de las de clases más
bajas.
Para el 8% de los españoles,
la economía española du-
rante los doce meses ante-
riores no ha cambiado, al
tiempo que un 42% de los
españoles es "radicalmente
pesimista", dado que perci-
be que el deterioro ha conti-
nuado y continuará en los
próximos meses, y otro
25% cree que se produjo un
nuevo retroceso de la eco-
nomía, pero que no conti-
nuará cayendo.
Respecto a la economía fa-
miliar, más de la mitad

El estar en paro es una de las causas para que las familias no consuman o lo hagan menos./ E. de G.

Por último, la tasa de ahorro privado, según
Funcas, descenderá este año y el próximo,
(2011 y 2012) lo que llevará a un descenso de
la tasa de ahorro nacional, a pesar del 
aumento del ahorro del sector público. Así,
prevé que las administraciones públicas 
cierren con un déficit del 6,5% (medio punto
más que la estimación del Gobierno) y del
4,9% para 2012 (también medio 
punto más).

DESCIENDE LA TASA DE AhORRO PRIvADO

Para el 8% de los
españoles, la eco-
nomía española
durante los doce
meses anteriores
no ha cambiado

Más de la mitad
(52%) de los 
españoles creen
que su economía
va mal.

En cuanto a las previsiones
económicas, Funcas man-
tiene el crecimiento del PIB
para 2011 y 2012 en el 0,9%
y en el 1,5%, respectiva-
mente, y estima que la tasa
de paro se situará en el
20,8% este año y en el
20,4% el próximo.
El perfil esperado por
Funcas de crecimiento in-
tertrimestral del PIB apunta
a tasas en torno al 0,2%-
0,3% este año, y del 0,4%-
0,5% el próximo, lo que re-
presenta un ritmo tenden-
cial inferior al 2% en térmi-
nos anualizados.
Según Funcas, este año el
crecimiento procederá en
su totalidad, nuevamente,
del sector exterior, mientras
que en 2012 la aportación
de la demanda nacional vol-
verá a ser positiva por pri-
mera vez desde el inicio de
la crisis, aunque inferior a la
de la demanda externa.
El estudio destaca que se ha
recuperado en torno a la ter-
cera parte de la competitivi-
dad en costes en la industria
perdida desde el inicio de la
Unión Monetaria, pero la
corrección de otros dese-
quilibrios, como la absor-
ción del 'stock' de viviendas
sin vender, la reducción del
endeudamiento de los ho-
gares o el saneamiento de
los balances de las entidades
financieras progresa con
gran lentitud o no progresa
en absoluto, como es el caso
del 'stock' inmobiliario.

Consumo privado
El crecimiento del consu-
mo privado será práctica-
mente nulo en 2011, un
0,3%, y muy suave en 2012,
un 1,2%, mientras que el
consumo público se va a
mantener en tasas negativas
en ambos periodos. La in-

versión en equipo y otros
bienes aumentará un mo-
desto 1,8% este año, y el
próximo se acelerará hasta
cerca del 4%.
Por su parte, la inversión en
construcción continuará en
tasas negativas importantes,
aunque, a diferencia de lo
sucedido en 2009 y 2010, la
construcción residencial
caerá a un ritmo inferior a la
no residencial. En cuanto al
sector exterior, las exporta-
ciones volverán a aumentar
más que las importaciones.
Sobre el empleo, Funcas es-
tima que en el conjunto de
2011 volverá a descender en
comparación con 2010,
aunque posiblemente hacia
el final de este ejercicio la
economía vuelva a crear
puestos de trabajo, con un
modesto avance del 0,5%
en 2012. "Un ritmo insufi-
ciente para reducir la tasa de
paro, que en media anual
será del 20,8% este año y del
20,4% el próximo", señala
Funcas. 
Sobre la tasa de inflación,
estima que se moverá a par-
tir de ahora a la baja, mien-
tras que la productividad
moderará su crecimiento
hasta el 1,9% en 2011 y el
1% en 2012, lo que unido a
la evolución esperada de las
remuneraciones salariales
supondrá una variación del
coste laboral por unidad
producida del -0,9% y del
0,2%, respectivamente.
Por otro lado, el último
'Cuadernos de
Información Económica'
dedica un estudio a analizar
el proceso de reestructura-
ción de las cajas, y señala
que a medida que este pro-
ceso de concrete, la apuesta
por relanzar y señalizar la
función social será funda-
mental. 

(52%) de los españoles
creen que su economía va
mal. Incluso uno de cada
cuatro se muestra "radical-
mente pesimista" porque
opinan que su economía se
encuentra en un proceso de

retroceso, y uno de cada tres
españoles cree que su eco-
nomía no ha cambiado y es-
pera mantener la misma si-
tuación en el futuro.

Tasa de paro
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en marzo. Las ventas recibie-
ron un empujón gracias a los
resultados tan favorables de
las grandes cadenas y super-
ficies. 
En el lado negativo se en-
cuentra la inversión, con un
compartimiento dispar entre
sus componentes. Así mien-
tras la inversión en bienes de
equipo presenta un ligero in-
cremento la construcción
continúa en el proceso de
ajuste y continuará restando
el crecimiento del 
PIB durante el próximo año.
La confianza industrial me-
joró en el mes de mayo y
también lo hizo la utilización

La economía española 
progresa muy lentamente
Los indicadores disponibles, muestran que la intensidad del
crecimiento no va a mejorar en los próximos meses sino que va a
descender un poco más

Ester Simón/ Guadalajara

España es uno de los países
de la UE con un lento ritmo
de avance. Los indicadores
disponibles, muestran que la
intensidad del crecimiento
no va a mejorar en los próxi-
mos meses sino que va a des-
cender un poco más. Para
poder mantenerse en una
tasa estable va a ser funda-
mental que se mantengan los
niveles en el sector exterior
ya que la contribución de la
demanda interna va a ser ne-
gativa, pues la inflación, la su-
bida de los tipos de interés y
la situación del mercado de
trabajo generan una sensa-
ción de miedo e incertidum-
bre que desemboca en un
aumento del ahorro y una
contracción del consumo.
No todas las variables mues-
tran la misma tendencia, así
en el lado positivo se encuen-
tran las ventas minoristas
que han frenado el ritmo de
caída, en el mes de abril, el ín-
dice general de comercio mi-
norista cayó el 2% interanual,
seis puntos y medio por de-
bajo del retroceso registrado

de la capacidad productiva,
aunque ambos seencuentran
por debajo de su nivel pro-
medio a largo plazo.
En el sector servicios desta-
ca el buen ritmo de creci-

miento del sector turístico
que durante los primeros
cuatro meses del año recibió
un millón de turistas más que
en el mismo periodo de
2010. El sector exterior va a

continuar siendo la clave
para que el conjunto de la
economía española manten-
ga el ritmo de recuperación
en el segundo trimestre.
Concretamente, el déficit co-

Tras una época de subidas el PIB vuelve a descender./ Elaboración propia

mercial registró, en el mes de
abril, una corrección del
20,8% interanual. Esta re-
ducción, se debe a que las ex-
portaciones aumentaron en
este periodo un 18,6% fren-
te al 8,5% de las importacio-
nes. 
Respecto a los precios, cabe
destacar que se ha roto la
senda inflacionista como
consecuencia de la bajada en
el precio. La tasa de variación
interanual del IPC disminu-
yó hasta el 3,5% en el mes de
mayo, invirtiendo la tenden-
cia inflacionista iniciada a fi-
nales de 2010. Este indicador
alcanzó su máximo en abril y
a partir de ese momento ha
ido remitiendo lentamente
con una bajada algo más pro-
nunciada a principios del ve-
rano. Se espera que esta ten-
dencia se mantenga hasta
que la inflación alcance el
2,4% en diciembre gracias a
la moderación del precio del
crudo y a la desaparición de
los efectos de base de las su-
bidas de los impuestos indi-
rectos llevadas a cabo en
2010.

empresa
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Constituida la asociación
de empresarios de
Guarderías
Su presidenta será Olga Mingorance Leiva, de la guardería La Casa de Mamá. Y
buscarán, a partir de ahora, intentar que la situación del sector cambie convirtiéndolo en
más competitivo

 E. de G. / Guadalajara

Hoy ha tenido lugar la
constitución, en la sede
de CEOE-CEPYME
Guadalajara, de la
Asociación Provincial
de Guarderías. Cuya pre-
sidenta es Olga
Mingorance Leiva, de la
guardería La Casa de
Mamá, María Violeta
Cabello Peraleda actuará
de vicepresidenta, el
cargo de secretaria ha re-
caído en Felisa López, la
tesorera será Juana

María Moreno Senen,
mientras que las vocales
de esta nueva asociación
serán María Luisa Ayuso
García y María de los
Ángeles Cuesta Alonso.
Una asociación que, en
un primer momento, es-
tará formada por seis
guarderías, a la espera de
la respuesta de varias
que ya se han informado
de su existencia y estarí-
an interesadas en formar
parte de ella.

Un acto que ha tenido
lugar tras la reunión que
este colectivo ha mante-
nido con la presidenta
de la Asociación de
guarderías de Toledo,
María Jesús Carrillo. 

Objetivos
El objetivo de este en-
cuentro ha sido el de in-
tentar que la situación de
este sector cambie,
puesto que estas profe-
sionales se están encon-
trando con una gran

Una decena de empresarios del sector de las guarderías han acudido a la reunión./ Marta Sanz

competencia de las guar-
derías públicas, que con
los años han aumentado
su oferta. Aspecto que
se ha unido al hecho de
que ha descendido la na-
talidad y con el aumento
del paro, que hace que
los niños se queden al
cuidado de alguno de
sus progenitores, ha-
ciendo que los servicios
de guardería sean cada
día menos demandados.
Ahora, cuando la
Asociación Provincial

de Guarderías de
Guadalajara quede total-
mente constituida entra-
rá a formar parte de la
asociación regional, lo-
grando así una voz uná-
nime del sector en
Castilla-La Mancha a la
hora de solicitar que se
den subvenciones direc-
tas a los padres o que se
creen plazas concerta-
das para que este sector
pueda ser más competi-
tivo, mejorando la cali-
dad y sus servicios.

 E. de G./ Guadalajara

La presidenta de Castilla-La Mancha, María Dolores de
Cospedal, señaló, recientemente, que quiere en esta región "em-
presas fuertes y valientes", asegurando que el Ejecutivo regional
pretende que las empresas tengan margen de actuación frente a
los pagos. 
Para ello, Cospedal ha aseveró que "hay que tener un Gobierno
que sirva de aval para el conjunto de los empresarios de Castilla-
La Mancha", tras lo que ha recordado que se está preparando el
proyecto de Ley de Ayuda al Autónomo que se aprobará "el pró-

Las empresas tendrán
margen para sus pagoss

ximo mes de Septiembre".
Durante el acto de entrega de los XXIV premios de la Cámara
de Comercio e Industria de Toledo, celebrados en el Teatro
Victoria de Talavera de la Reina (Toledo), Cospedals recordó
que los gobiernos "tienen que hacer bien los deberes evitando la
burocracia".
De la misma forma, añadió que las características sobre las que
va a girar su mandato serán "la austeridad y una mejor gestión
con menos", por lo que la Junta "debe dar ejemplo de ser la más
solvente y eficaz en su gestión con transparencia y la honradez".
"Entre todos tenemos que ser partícipes para crear un clima fa-
vorable y tratar de salir adelante para producir el cambio que se
merece Castilla-La Mancha", agregó.
En su opinión, la situación del país "no es buena", y abogó por la
reforma laboral para que "fluya la liquidez y que los empresarios

generen puestos de trabajo y contrataciones".
"Me he comprometido a contar con un Gobierno que cree ex-
pectativas y esta es la prioridad número uno a tenor de los 216.000
parados que tiene nuestra región y los 55.000 autónomos que
han cesado en su actividad", ha apostillado.
La presidenta regional se refirió a los nueve premiados por la
Institución Cameral, de los que se siente "orgullosa", porque son
los que "en medio de la incertidumbre arriesgan su patrimonio y
la industria familiar para crear algo tan fundamental como el em-
pleo".
Por su parte, el presidente del Consejo Nacional de Cámaras de
Comercio, Manuel Teruel, recordó, recientemente que en el
cómputo general del país "existen 1.300.000 PYMES con
menos de diez trabajadores a las que hay que ayudar y apostar
por ello".

Composición de la Junta Directiva de la recién constituida Asociación de Guarderías./ Marta Sanz

Guadalajara es la
segunda provincia,
tras Toledo en crear
esta asociación. el
objetivo principal
será la elaboración
de propuestas para
la Junta y así mejorar
la situación del
sector que se
encuentra en crisis
por el descenso de la
natalidad

LA PALABrA

El crear una
guardería pública
puede llegar a costar
hasta 18.000 euros
por plaza,
incluyendo su
construcción y el
gasto en
equipamiento. Por
su parte la creación
de esta de titularidad
privada, supone un
coste total de 6.000
euros por plaza de
guardería

EL DAtO
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El ICO concedió 10.546 millones
de euros a empresas y ciudadanos 
Son datos del primer semestre de 2011. Las ayudas se
distribuyerion por diferentes líneas

 E. de G. / Guadalajara

El Instituto de Crédito
Oficial (ICO) ha concedido
préstamos por importe de
10.546 millones de euros a
146.000 empresas y ciudada-
nos durante los seis primeros
meses de 2011, según infor-
mó.
El importe de estos présta-
mos concedidos sitúa la in-
versión crediticia en balance
en 66.685 millones de euros,
lo que supone una tasa de
crecimiento interanual de la
inversión del 21%.
El 85% de la financiación
concedida en el primer se-
mestre (8.987 millones de
euros) se distribuyó a través
de las diferentes Líneas de
Mediación que el ICO lanza
anualmente en colaboración
con los bancos y cajas de aho-
rros.
El volumen restante de prés-

tamos formalizados en este
período (1.560 millones de
euros) se gestionó a través de
los programas de financia-
ción directa del ICO. Esta
cartera la componen las ope-
raciones formalizadas a tra-
vés de los productos de
banca comercial para autó-
nomos y empresas -
ICOdirecto e ICO-SGR- y
los préstamos corporativos
destinados a impulsar pro-
yectos de inversión producti-
va.
A través de los programas
destinados a respaldar pro-
yectos de inversión se forma-
lizaron hasta junio cerca de
62.500 operaciones, por im-
porte total de 4.466 millones
de euros, un 9,6% más que en
el mismo período del año an-
terior.
La Línea ICO-Liquidez re-

lejó un comportamiento es-
table, al haber concedido
préstamos por importe de
3.991 millones de euros, cifra
similar a la distribuida en los
seis primeros meses de 2010.
Por otro lado, el Fondo de
Economía Sostenible conce-
dió financiación por importe
de 4.745 millones de euros,
que generó una inversión de
6.878 millones de euros.
Del volumen total de finan-
ciación registrada en este pe-
ríodo, la aportación del ICO
ascendió a 3.134 millones de
euros, un 64% superior a la
registrada en el primer tri-
mestre de 2010.
Desde su lanzamiento, este
fondo ha financiado opera-
ciones por importe de 14.750
millones de euros, de los que
7.005 millones fueron conce-
didos por el ICO.

Estas líneas de ayudas son un empujón tanto para las empresas como para los ciudadanos./ E. de G.

Desciende la obra 
pública en las CCAA
también en los ayuntamientos. En ambos se ha
reducido un 57%

 E. de G. / Guadalajara

Las comunidades autóno-
mas y los ayuntamientos re-
dujeron a más de mitad (un
57,8%) la licitación de obra
pública en la primera mitad
del año respecto al mismo
periodo de 2010, según
datos de la patronal de gran-
des constructoras Seopan.
Los gobiernos autonómi-
cos y locales promovieron
obras por un total de
4.755,2 millones de euros
hasta junio, lo que implica
un recorte de 6.516 millo-
nes de euros respecto a los
11.271 millones de euros in-
vertidos un año antes.
Las restricciones presu-
puestarias y el parón deriva-
do del proceso electoral y la
posterior constitución de
los nuevos gobiernos y
ayuntamientos constituyen
los principales factores de
este recorte de la obra pú-

blica en las comunidades y
los ayuntamientos.
De esta forma, la
Administración local y la
autonómica redujeron
hasta el 53% su peso en el
volumen total de obra pú-
blica promovida en el
Estado desde el porcentaje
del 81% que supusieron en
junio 2010.
El descenso fue más pro-
nunciado en los ayunta-
mientos, que recortaron en
un 62,4% sus obras, hasta
2.561,9 millones. En las co-
munidades, la reducción fue
del 50,8%, si bien promo-
vieron obras por una menor
cuantía (2.193,3 millones).
La licitación de obra públi-
ca total del conjunto de las
distintas administraciones
públicas en el primer se-
mestre del año sumó 8.914
millones de euros, lo que su-

pone un descenso del
35,8% en comparación a un
año antes.
El Gobierno central acapa-
ró el 46,7% de estas obras
públicas, impulsado por
Ministerio de Fomento,
principal organismo inver-
sor del Estado que, gracias
a las obras promovidas con
capital público, duplicó
(+105%) su inversión en
obra pública en la primera
mitad del año.
En concreto, el departa-
mento que dirige José
Blanco sacó a concurso
proyectos por 3.524,25 mi-
llones de euros en los seis
primeros meses. Este im-
porte incluye no obstante
956 millones correspon-
dientes a un contrato del
AVE a Galicia que se abor-
dará en colaboración con el
capital privado.

La construcción es uno de los sectores más afectados por la crisis / E. de G.

Promovieron
obras por un total
de 4.755,2 
millones de euros
hasta junio, 6.516
millones menos

Redujeron hasta el
53% su peso en el
volumen total de
obra pública 
promovida en el
Estado
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asesores de empresa

Las exportaciones crecerán en
2011 a niveles anteriores a la crisis
En Guadalajara el crecimiento será menor por la crisis del sector del
automóvil. En 2010 sólo han salido al exterior un 2% de empresas más
que en el año anterior y sin embargo ha habido aumento en las ventas

Guadalajara no se está beneficiando del tirón de las exportaciones. / Economía de Guadalajara

Eva Poudereux / Guadalajara

Las exportaciones de
Castilla-La Mancha ascen-
dieron a 1.185,7 miles de
euros en el primer cuatri-
mestre de 2.011, lo que sig-
nifica un aumento del
23,3% con respecto al
mismo periodo del año an-
terior, por encima de la
media de las exportaciones
nacionales, que fue del 22%.
Durante este periodo, todas
las provincias de la región
han registrado importantes
tasas de crecimiento, por
encima del 22%, excepto
Guadalajara, que ha subido
un 4,1% con respecto al
mismo periodo del ejercicio
anterior.

La Dirección Territorial del
Instituto de Comercio
Exterior de Castilla La
Mancha (ICEX) estima que
las exportaciones de
Guadalajara en 2.011 alcan-
cen los 670 millones de euros,
cifra que no se alcanzaba
desde 2005, cuando se llega-
ron a 674 millones de euros.
Sin embargo, la capacidad
importadora de la región
permanece prácticamente
estacada: sólo ha crecido un
2,4%.  Guadalajara importa
casi la mitad del total (un
44,3%) de Castilla-La
Mancha. Por provincias, la
tasa de crecimiento ha sido
prácticamente nula o nega-

tiva (como en Cuenca con
un -9,1%) a excepción de
Ciudad Real que ha aumen-
tado un 45% sus importa-
ciones, aunque su peso sólo
es de un 9% sobre el total.

Mejora
Como resultado, podemos
deducir una mejora en el dé-
ficit en la balanza comercial:
de enero a abril de 2011 as-
ciende a –438,7 millones de
€, frente a los –625,3 millo-
nes de € en el primer cuatri-
mestre de 2010, cifra que se
fue incrementando según
avanzó el año.
Estos datos son positivos
para Guadalajara, pero con

matices: suben las exporta-
ciones un 4,1%, teniendo en
cuenta la delicada situación
económica que atravesamos
a nivel mundial, aunque la
tasa está por debajo de otras
provincias de la región.
Es evidente que frente a la
debilidad del mercado do-
méstico y la parálisis de la
demanda interna, los mer-
cados exteriores están ofre-
ciendo a las empresas una
oportunidad para vender
sus productos y servicios,
sobre todo en países emer-
gentes. De hecho, a nivel del
Estado Español, para 2011
se espera una fuerte recupe-
ración de las exportaciones

de un 23%. A nivel de
Castilla-La Mancha se esti-
man cifras históricas con un
crecimiento del 25%.
Sin embargo, Guadalajara
no se está beneficiando del
tirón de las exportaciones.

Disparidad
Para entender el motivo de
esta disparidad es necesario
hacer un análisis sectorial
de las exportaciones.
La partida más significativa
de las exportaciones de
Castilla-La Mancha (un
15%, 182 millones de euros
en los primeros cuatro
meses de 2011) son de be-
bidas, con un crecimiento
del 25% en este periodo; es
decir, el vino es la locomo-
tora de las exportaciones de
nuestra región y, sin embar-
go, este sector es poco re-
presentativo en la provincia
de Guadalajara.
De hecho, el sector más sig-
nificativo en Guadalajara es
el de “maquinaria y apara-
tos mecánicos”  (con un
peso de un 20%, 43,3 millo-
nes de euros hasta abril de
2011) y, sin embargo, ha
caído un 31%, comparado
con 2010. Esto demuestra
que Guadalajara está afec-
tada por la grave crisis del
sector del automóvil.
A continuación, está el sec-
tor de “aparatos y material
eléctrico” (28,4 millones de
euros) que ha descendido
un 1%.
En tercer lugar está el “ma-
terias plásticas y sus manu-
facturas” (18,6 millones de
euros), que ha aumentado
un 60% rompiendo la ten-
dencia negativa de los dos
anteriores.
El capítulo de “vehículos

automóviles, tractores”
(13,8 millones de euros) ha
caído un 41% por la crisis
del sector ya mencionada.
El epígrafe de “leche, pro-
ductos lácteos; huevos”
(14,8 millones de euros) ha
crecido un 40% y el de de
“tanino; materias coloran-
tes” (13,8 millones de
euros)  ha crecido un 300%.
En definitiva, a pesar del
buen comportamiento de
los sectores mencionados
en Guadalajara, la crisis del
sector del automóvil está
impidiendo que las expor-
taciones crezcan al mismo
ritmo que la media de la re-
gión.
El camino para que nuestra
provincia aumente sus ex-
portaciones no sólo consis-
te en que las empresas sean
cada vez más competitivas,
sino que empresas que
nunca antes habían compe-
tido en el mercado interna-
cional se sientan capaces de
hacerlo, adaptando su estra-
tegia, sus productos y dis-
poniendo de los recursos
adecuados.
Una conclusión que desta-
ca el ICEX es que en 2010
sólo han salido al exterior
un 2% de empresas más
que en año anterior y sin
embargo el aumento en las
ventas ha sido significativa-
mente mayor. Según el
ICEX, “esto indica que aún
existen recelos a la hora de
buscar mercados fuera de
nuestras fronteras, por el
contrario, las empresas más
consolidadas o regulares,
han aumentado las opera-
ciones con sus clientes ex-
ternos. Esta tendencia pa-
rece continuar en el primer
tramo de 2011.”
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Condiciones especiales 
para asociados a CEOE CEPYME Guadalajara

adeslas en Guadalajara
Juan Diges Antón, 21
Tel.: 949 23 42 70

Para más información y contratación

Sólo una empresa líder puede ofrecer las mejores condiciones a una asociación 
de empresarios. En Adeslas sabemos lo que necesitas para el cuidado de tu 
salud; un producto de cuadro médico con hospitalización adaptado a tus 
necesidades y a las de tu familia. La oferta asistencial más amplia y siempre, en 
las mejores condiciones económicas.

Porque confi ar en el líder es garantía de calidad.

I Libre elección entre más de 33.000 profesionales.

I 1.100 centros médicos asistenciales.

I Programas de Prevención en cardiología, ginecología y pediatría.

I Servicio de Segunda Opinión Médica.

I Línea de Orientación Médica.

adeslas
    completa

Todas las ventajas
de la sanidad privada.

42,97 €*
desde

persona/mes
Sin copagos (excepto Psicología 8 €).
* Prima válida varón de 0 a 44 años.

asesores de empresa
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cumplan requisitos como el
que el establecimiento esté ubi-
cado dentro de los límites inter-
nos del Casco Histórico o en-
contrarse al corriente de pago
en todas las administraciones
públicas, Seguridad Social y
Hacienda.
Estas subvenciones, como se
explica en el pliego de condicio-
nes de la convocatoria, respon-
de a dos ejes de actuación, me-
jorar la economía local y pro-
mocionar el centro de la ciudad.
Para ello es importante la crea-
ción de nuevas empresas y la
consolidación de las ya existen-
tes, al mismo tiempo que se ge-
nera y mantiene el empleo.
Dentro de la línea de apoyo a la
consolidación empresarial, se
podrán beneficiar de estas ayu-

das aquellos comercios y esta-
blecimientos hosteleros que
hayan realizado obras de mejo-
ra de las instalaciones tanto in-
teriores como exteriores desde
el 1 de enero de 2011, con unas
cuantías que son de hasta el
50% del impuesto de
Construcciones, Instalaciones
y Obras, del IBI o del IAE.
Al mismo tiempo, los nuevos
establecimientos, que hayan ini-
ciado su actividad a partir del 1
de enero de 2011 podrán bene-
ficiarse de una subvención de
hasta el 50% de los impuestos
mencionados, así como de los
gastos derivados del alquiler o
gastos corrientes.
Una tercera línea de ayudas es la
referida a la instalación de terra-
zas, donde desde el consistorio

alcarreño se quiere potenciar la
instalación de éstas en tempora-
da baja, así se subvencionará,
hasta el 100% de la tasa por la
ocupación de la vía pública para
la instalación de terrazas en el
periodo comprendido entre el
1 de octubre de 2011 al 30 de
abril de 2012. Del mismo modo
que se concederá una subven-
ción de hasta el 100% de la tasa
por ocupación de la vía pública
por la instalación de mesas altas
o toneles para ceniceros en la
entrada de bares y restaurantes,
en aceras de un ancho superior
a 2,5 metros.
Todas estas ayudas se unen a las
actuaciones que se están llevan-
do a cabo en esta zona de la ciu-
dad para dinamizar su comer-
cio y su vida social como son los

El consistorio saca una línea de
ayudas para el comercio del Centro 

 E. de G./ Guadalajara

Tras las obras de la Calle Mayor
y su reapertura el Ayuntamiento
de Guadalajara busca volver a
dar vida a esta zona de la ciudad,
volviendo a llevar a sus calles a
vecinos y visitantes.
Para lograr que el Centro
Histórico de Guadalajara vuel-
va a recuperar su esplendor el
consistorio alcarreño ha sacado
una convocatoria de ayudas de-
nominadas “Programa de
Fomento e Impulso de la activi-
dad hostelera y comercial en el
Centro Histórico de la Ciudad
de Guadalajara”, cuyo objetivo
es el de recuperar el centro
como “motor de la actividad tu-
rística y comercial”. De este
modo, estas ayudas, dirigidas a
comercios y establecimientos
hosteleros les servirán para fi-
nanciar gastos como el IBI, el
IAE, la tasa por ocupación de la
vía pública o los gastos de alqui-
ler, entre otros conceptos.
Así, podrán beneficiarse de
estas ayudas las personas físicas
y jurídicas titulares de un esta-
blecimiento hostelero o co-
mercial ubicado en el centro
histórico de Guadalajara y que

jueves del comercio, escapara-
stes de magia o la ruta de la tapa.
El consistorio capitalino ha des-
tinado una partida para el fo-
mento y la generación de em-
pleo en el sector hostelero y co-
mercial, tanto para los jóvenes
emprendedores como para
aquellos empresarios genera-
dores de nuevos puestos de tra-
bajo. Así, para los nuevos nego-
cios que se creen en el Casco
Histórico de la ciudad se po-
drán beneficiar de una ayuda de
hasta 1.000 euros por empren-
dedor o socio trabajador, siem-
pre y cuando mantengan la ac-
tividad durante un periodo mí-
nimo de dos años.
En cuanto a la contratación in-
definida esta ayuda será de un
máximo de 2.200 euros, siem-

pre que el contrato se haya rea-
lizado desde el 1 de enero de
2011 y se mantenga el puesto
de trabajo, como mínimo, du-
rante dos años. También habrá
subvenciones para los empre-
sarios que contraten a trabaja-
dores en sustituciones por ma-
ternidad.
Las empresas interesadas en
estas ayudas deben solicitarlas
en el Registro General del
Ayuntamiento de Guadalajara.
Unas ayudas que, desde
CEOE-CEPYME
Guadalajara son bien vistas
pues las consideran un apoyo
más al tejido empresarial del
centro de la ciudad y una mane-
ra activa de dinamizar un eje im-
portante en cuanto al comercio
capitalino.
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El Euríbor desciende
cuatro milésimas 

El Euríbor, índice al que
están referenciadas la mayo-
ría de las hipotecas en
España, ha descendido cua-
tro milésimas, hasta el
2,190%, y ha protagonizado
la primera bajada tras el
fuerte aumento que se pro-
dujo el pasado día 22 de
julio, cuando repuntó 15
milésimas.
El valor medio del índice hi-
potecario se sitúa en el
2,183% y de seguir así lo
que resta de mes, cerrará en
el nivel más alto del año,
después del respiro que se

tomó en junio tras haberse
ido incrementando paulati-
namente cada mes de 2011.
Este aumento del Euríbor
se debe a la subida de los
tipos de interés que el
Banco Central Europeo
(BCE) ha venido aplicando
a lo largo del año. La última,
que se produjo este mismo
mes, elevó los tipos al 1,5%.

Con estos niveles, las hi-
potecas medias de 120.000
euros a 20 años a las que les
toque revisión en julio su-
frirán una subida de la cuota
mensual de 46,77 euros.

Los hipotecados deberán pagar más a partir de este mes./ Economía de Guadalajara

CECAM defiende las necesidades de las
empresas en el Proyecto de Ley de 
Ayuda a Emprendedores
Durante la reunión mantenida entre, Ángel Nicolás,
presidente de CECAM y miembros de su equipo con 
el Grupo Parlamentario Popular
 E. de G. / Guadalajara

El Presidente de la
Confederación Regional de
Empresarios de Castilla-La
Mancha (CECAM CEOE-
CEPYME C-LM), Ángel
Nicolás, ha mantenido, reciente-
menre una reunión de trabajo
con miembros del Grupo
Parlamentario Popular, para
abordar el futuro proyecto de
Ley de Emprendedores y
Promoción del Trabajo
Autónomo.  

Papel empresarial
Durante el encuentro, Ángel
Nicolás ha puesto de manifiesto
el papel fundamental que juega
el tejido empresarial de nuestra
región para generar empleo y ri-
queza, insistiendo en que “la
única manera de generar empleo

es a través de las empresas”.
Por este motivo, CECAM con-
sidera que “se trata de una ley en
la que tienen que quedar recogi-
dos de manera muy troncal
todos los aspectos del mundo de
la empresa”. En este sentido,
será importante que la futura
Ley recoja conceptos como la
simplificación de todas las tareas
administrativas y los datos que
hay que aportar a la
Administración para constituir
una empresa, y las condiciones
necesarias en el ámbito fiscal, es-
tablecer medidas frente a la mo-
rosidad, entre otros aspectos.
“Es momento de ayudar a quien
está manteniendo más del 80
por ciento del empleo de este
país, que somos las pymes y au-
tónomos”, añadía Nicolás.
Por su parte, la portavoz del

Grupo Parlamentario Popular,
Carmen Riolobos, ha señalado
que el texto -que el PP quiere que
entre en el Parlamento en el pri-
mer periodo de sesiones- será
"fundamental" para "romper ese
techo que tienen empresarios y
emprendedores que les impide
poner en marcha una pequeña
empresa o mantener puestos de
trabajo".
Junto al Presidente de CECAM,
han estado presentes en la reu-
nión el Director del
Departamento Económico de la
Confederación regional, Mario
Fernández, la Presidenta del
Grupo Popular en las Cortes,
María Ángeles García; el
Secretario del grupo, David
Atienza y el ponente del futuro
texto, el diputado José Luis
Teruel.

Los empresarios abogan por la llegada de ayudas para salvar el sector./ Economía de Guadalajara
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Desciende la deuda
de las familias

El endeudamiento de las familias españolas registró un

descenso interanual del 0,08% en el primer trimestre de

2011, hasta los 945.573 millones de euros, mientras que

la riqueza neta creció un 4,8% en el mismo periodo, según

datos del Banco de España.

La cifra del endeudamiento familiar equivale al 90% del

PIB (algo más del billón de euros), aunque también se ha

moderado un 1,2% en comparación con el trimestre ante-

rior, cuando la deuda de las familias se situó en 957.845

millones.

El endeudamiento de los hogares durante el primer tri-

mestre se caracterizó por un descenso de los préstamos a

corto plazo y la contención de la financiación a largo plazo,

mientras que crecieron los créditos comerciales.

En concreto, los préstamos a largo plazo bajaron un 0,64%

entre enero y marzo y se situaron en 860.587 millones de

euros, mientras que a corto plazo bajaron un 14,5%, con

31.318 millones.

Por el contrario, los créditos comerciales y anticipos crecie-

ron un 44,6%, con 15.857 millones. El resto de cuentas

pendientes de pago pero que no incluyen créditos al co-

mercio también crecieron un 15,9%, hasta los 37.811 mi-

llones de euros.

Por su parte, la riqueza financiera neta de las familias cre-

ció un 4,8% en tasa interanual en el primer trimestre del

año, hasta los 844.334 millones de euros.

Asimismo, los activos financieros se situaron entre enero y

marzo en 1,78 billones de euros, 2,1% por encima del

saldo del primer trimestre de 2010. Del total, 858.868 mi-

llones correspondían a dinero en efectivo y depósitos, que

crecieron un 3,9%.

En 2012 el sector de la construcción
se mantendrá como está
Acumula ya un descenso del 26%. La caída del sector prevista para
2011 será así igual a la registrada en 2010, pero inferior al descenso
máximo del 15% contabilizado en 2009. 
 E. de G. / Guadalajara

El sector de la construcción
en España seguirá cayendo
hasta al menos 2012, con lo
que encadenaría así cinco
años de descensos consecu-
tivos, según el informe de la
firma de análisis sectorial
DBK.
La firma calcula que la acti-
vidad constructora se con-
traerá un 10% en 2011, con
lo que ya acumula una con-
tracción del 26% desde que
se inició la crisis en 2007. 
La caída del sector prevista
para 2011 será así igual a la
registrada en 2010, pero in-
ferior al descenso máximo
del 15% contabilizado en
2009. 
El sector de la construcción
en España seguirá cayendo
hasta al menos 2012, con lo
que encadenaría así cinco
años de descensos consecu-
tivos, según el informe de la
firma de análisis sectorial
DBK.
La firma calcula que la acti-
vidad constructora se con-
traerá un 10% en 2011, con
lo que ya acumula una con-
tracción del 26% desde que
se inició la crisis en 2007. 
La caída del sector prevista
para 2011 será así igual a la
registrada en 2010, pero in-
ferior al descenso máximo
del 15% contabilizado en
2009.
Una situación que Félix
Cuadrado Duque, vicepre-
sidente de la Asociación
Provincial de Empresarios
de la Construcción de
Guadalajara (APEC) consi-
dera dependiente de los
bancos “de si dan présta-
mos o no”, a lo que añade

“si no hay liquidez no se
pueden vender viviendas”.
Aunque reconoce que la
banca también está en una
situación difícil.
Con respecto a 2012,
Cuadrado Duque opina
que el sector “se va a man-
tener como está”, a lo que
sigue diciendo “porque no
hay indicios para decir si se
va a vender más o menos,
no hay nada”.  Y es que,
según este empresario de la
construcción, la vivienda
no puede bajar más su pre-
cio “ya no hay márgenes de
ningún tipo”, porque con-
sidera que lo que tenía que
bajar ya ha bajado.
Aunque vuelve a recordar
que “todo dependerá del
sector de la banca”, pues si
se reactiva el sector banca-
rio y se dan más préstamos
la gente se animará a com-
prar porque “ahora mismo
sólo se venden las casas que
tienen los bancos”, explica
el vicepresidente de APEC,
a lo que agrega “también se
venden las casas que ya
están financiadas y donde
corren el peligro de que se
las tengan que quedar”.
La esperanza de Félix
Cuadrado Duque, aunque
no se arriesga a poner una
fecha fija “no se si a finales
de 2012 o cuando, pero a
poquito que se reactive la
economía, el mercado in-
mobiliario se verá benefi-
ciado”. Dentro del stock in-
mobiliario no se sabe a cien-
cia cierta su volumen “a lo
mejor hay menos de las que
nos pensamos”, por lo que
en el momento que se reac-
tive la economía, “nos po-

demos a llegar a quedar sin
vivienda construida y las
nuevas podrían tardar 30
meses”, asegura Cuadrado
Duque. Un tiempo muy
largo en el que pueden
pasar muchas cosas.
Esta situación, en
Guadalajara, según este em-
presario “se prevé igual que
2011”, donde se va a vender
muy poco. Donde los pre-
cios no se van a mover de
una manera brusca “ni para
arriba ni hacia abajo”, pues
los precios, según el sector
ya han bajado lo suficiente y
ya no hay margen para más
descensos.

Obra pública
Pero el sector de la cons-
trucción no sólo vive de la
creación de viviendas, sino
que la obra pública también
es un gran nicho de merca-
do para ellos que, ahora,
con la crisis se está viendo
afectada, pues tanto los
ayuntamientos como las
comunidades autónomas la
han reducido a la mínima
expresión.
Así, para lo que queda de
2011, en Guadalajara y su
provincia, no se prevé la re-
alización de obra pública
ante la falta de dinero, lo
mismo pasará en la Junta de
Castilla-La Mancha. Ante
esto Félix Cuadrado Duque
augura que “se avecinan
dos o tres años donde va a
haber muy poca obra públi-
ca”. La contratación de
estas acciones ya ha bajado
y va a seguir su descenso
hasta niveles mínimos, pues
los empresarios no ven ló-
gico “que se hagan obras y

no se pague”, por lo que
Cuadrado Duque ve bien
que se corrija esto y se regu-
larice de nuevo el sector.

 E. de G. / Guadalajara

El presidente de CEPYME y Cecale,  Jesús
Terciado, di jo recientemente que la "dura" si-
tuación económica española obedece a que el
Gobierno "no ha sido capaz de desarrollar" las
reformas reclamadas por los empresarios.
De este modorespondió a las críticas del secre-
tario general del PSCyL-PSOE, Óscar López, y
aseveró que "el  Gobierno y el  par t ido que lo

terciado (Cepyme) culpa 
al Gobierno de la crisis 

sustenta,  ha prácticamente ar ruinado a este
país", que se encuentra en "una delicadísima si-
tuación desde el punto de vista económico, em-
presarial y social".
"No ha sido posible un proyecto de reformas"
que los empresarios han reclamado desde hace
"muchísimo tiempo", y que el Gobierno "no ha
sido capaz de desarrollar", explicó.

Iniciativa privada
Tras las crít icas de López a las propuestas de
Terciado para que la iniciativa privada participe
en la gestión pública,  el  l íder empresarial  di jo
que esa colaboración se encuentra "asumida"

por la mayoría de gobiernos de comunidades
autónomas y ayuntamientos.

Reunión
Terciado, que par ticipó, recientemente, en la
primera reunión convocada por el  alcalde de
Ávila, Miguel Ángel García Nieto, con empre-
sarios y sindicatos para iniciar el diálogo social
con el  Ayuntamiento de la ciudad, reconoció
que la provincia había sufrido "más que la
media" los efectos de la cris is.El también res-
ponsable de la patronal abulense pidió apoyo
para pequeñas y medianas empresas, y para los
autónomos.

han descendido los créditos a corto plazo./ E. de G.

La situación de la
construcción en los
próximos meses
dependerá del
sistema bancario, de
si éstos dan
préstamos, y de una
mejora del sistema
financiero. Esto
animaría a los
ciudadanos a la
adquisición de
nuevas viviendas

LA PALABrA

Ante la falta de
dinero, Félix
Cuadrado Duque
estima que la obra
pública “puede llegar
a estar parada entre
dos o tres años”.
Los trabajos que se
licitarían serían
mínimos para las
cosas más urgentes y
principales. A la vez
que no ve lógico
“seguir trabajando si
no se cobran las
obras que se han ido
realizando en los
últimos tiempos”

EL DAtO
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Descienden un 7,4% las ventas
del comercio minorista
Con estos datos, el comercio español continúa con
su racha negativa

 E. de G./ Guadalajara

Las ventas del comercio al
por menor cayeron en junio
un 7,4% con respecto al
mismo mes de 2010, lo que

supone una disminución de
un punto y medio respecto
a la registrada en mayo,
según informó reciente-

mente el Instituto Nacional
de Estadística (INE).
La tasa media de las ventas
del sector registra una caída

La época de rebajas puede paliar un poco la situación de los pequeños comercios./ Economía de Guadalajara

del 5,5% en los seis prime-
ros meses del año respecto
al mismo periodo de 2010.
Las ventas del comercio mi-
norista suman así doce
meses con signo negativo,
tras la subida del 0,9% que
experimentaron en junio de
2010.
Según los datos del organis-
mo estadístico, las ventas de
los productos de alimenta-
ción cayeron un 2,2%,
mientras que los no alimen-
ticios retrocedieron un
10,8%. Entre estos últimos,
equipo del hogar registró
una caída del 18,1%.
Por su parte, las ventas en
las estaciones de servicio,
descontando el efecto de
los precios, bajaron un
5,6% respecto al mes de
junio de 2010.
Todos los modos de distri-
bución, salvo grandes cade-
nas, disminuyeron sus ven-
tas en junio respecto al
mismo mes del año ante-
rior. Pequeñas cadenas ca-
yeron un 12,1% y grandes
superficies registraron un
descenso del 9,7%.
En los seis primeros meses

del año, la media de las ven-
tas tiene una variación ne-
gativa respecto al mismo
periodo del año anterior en
todos los modos de distri-
bución, excepto en grandes
cadenas, que presenta un in-
cremento del 0,4%.

Las ventas del comercio
minorista disminuyeron en
junio en todas las comuni-
dades autónomas. Los ma-
yores descensos se registra-
ron en  Andalucía (-9,4%) y
Cataluña (-9%). Canarias,
con una caída del 3,9% fue
la que registro un menor
descenso.

Menos empleo
Por su lado, el empleo en el
sector del comercio mino-
rista, tanto asalariado como
no asalariado, registró en
junio una caída del 0,7%,
cuatro décimas por debajo
de la registrada en mayo. En
las estaciones de servicio, la
ocupación disminuye un
0,6%.
Por modos de distribución,
sólo las grandes cadenas re-
gistran una tasa interanual
positiva del 1,2%. El mayor

descenso lo registraron pe-
queñas cadenas (-3,4%),
por delante de grandes su-
perficies (-2%).
El empleo en el comercio
minorista disminuyó en
nueve comunidades autó-
nomas. En la Región de
Murcia disminuyó en un
2,4%, seguida de Andalucía
(-1,9%), la Comunidad
Valenciana (-1,8%) y
Cataluña (-1,5%).

El empleo en el
sector del 
comercio 
minorista registró
en junio una caída
del 0,7%, cuatro
décimas por 
debajo de la de
mayo
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